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ФИФА ХОЧЕТ ЕЩЕ $6 МЛРД: СТОЛЬКО ПРИНОСИТ КАЖДЫЙ ЧМ ПО ФУТБОЛУ

Михаил 
РОСТОВСКИЙ, 

обозреватель

ЗЛОБА ДНЯ
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ПУЗЫРЬ, 
КОТОРЫЙ ЛОПНУЛ

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Игорь НИКОЛАЕВ, 

доктор 
экономических наук

Россия сдалась на милость коронавирусу 
— подобная постановка вопроса может пока-
заться абсурдной или даже оскорбительной. 
Наша страна напрягает все свои мускулы, 
задействует все свои резервы, чтобы не за-
хлебнуться в эпидемии. Чтобы по максиму-
му прервать цепочки заражений, экономика 
всего огромного государства (а не отдельных 
регионов, как предполагалось первоначаль-
но) будет отправлена в глубокую заморозку. 
Больницы и поликлиники работают на пределе 
своих возможностей. Чтобы избежать коллапса 
системы, «на фронт» с заслуженного отдыха 
вызваны даже врачи-пенсионеры. Казалось 
бы, что еще могла сделать Россия? А вот что: 
прислушаться к сказанным еще в VI веке словам 
великого китайского стратега и мыслителя 
Сунь-цзы: «Лучшее сражение — то, которое 
не состоялось». У нашей страны был вполне 
реальный шанс избежать схватки с корона-
вирусом в ее нынешней форме. Но она этим 
шансом не воспользовалась. 

Я долго думал о том, как построить этот 
материал, чтобы он не выглядел как очередная 
набившая оскомину агитка за вакцинацию. Вот 
лучшее, к чему я пришел. Выдержка из только 
что опубликованного доклада Валдайского 
клуба о ситуации в мире: «Те страны, которые не 
вакцинируют 60% своего населения к середине 
2022 года, лишатся части ВВП на 2,3 триллиона 
долларов в 2022–2025 годах. Две трети этой 
суммы придется на развивающиеся страны, 
что еще больше задержит их посткризисное 
восстановление». 

РОССИЯ СДАЛАСЬ 
НА МИЛОСТЬ 

КОРОНАВИРУСУ

20 октября в Москву на переговоры прибыли талибы. Делега-
цию движения «Талибан» (запрещенная в России террористическая 
организация) возглавляет второй вице-премьер «Исламского эми-
рата Афганистан» Абдул Салам Ханафи. На мероприятии планиру-
ют обсудить обстановку в стране и формирование инклюзивного 
правительства. 

Наими Ахмад Шоайб, уроженец провинции Панджшер, экономист 
и сторонник Фронта национального сопротивления Афганистана, 
рассказал, почему к этим переговорам не стоит относиться серьезно 
и почему глава делегации ничего не решает.

Сторонник Фронта сопротивления 
Афганистана объяснил, почему 

переговоры с талибами бесполезны

ФИЛИПП 
КИРКОРОВ 

ПРОДОЛЖАЕТ 
СВЕТСКУЮ 

ЖИЗНЬ НАЗЛО 
ПАНДЕМИИ

Звезды собрались 
на гала-ужине 
музыкальной 

премии
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ПРЕАМБУЛА. Председатель Госдумы 
России г-н Володин предложил «вырабо-
тать механизм отзыва Нобелевской премии 
мира». Он сказал, что она опорочена тем, 
что её получили недостаточно достойные и 
даже преступные личности. В частности, он 
назвал Горбачёва, но не назвал террориста 
Арафата. 

Таким образом, сама володинская идея 
уже на старте опорочена, ибо представляет 
собой типичную вкусовщину, личные (вре-
менные!) пристрастия; точно по русской 
пословице: кому нравится поп, кому — по-
падья, а кому — попова дочка. 

Благородная идея
ВЕРНЁМ ПРЕСТИЖ ОРДЕНАМ РОССИИ

Читайте 3-ю стр.

ВРЕМЯ ПОВЫШАТЬ СТАВКУ
Предыдущие пять ее повышений ЦБ не побороли 

инфляцию
В эту пятницу, 22 октября, состоится 

заседание Совета директоров Банка 
России, где будет принято очередное 
решение по ключевой ставке. Подавля-
ющее большинство финансовых экс-
пертов полагают, что регулятор снова 
ее повысит — уже в шестой раз с марта 
этого года, когда власти начали бороться 
с ростом цен. Правда, предыдущие пять 
шагов по повышению ставки обуздать 
инфляцию не помогли. Как решение Бан-
ка России отразится на жизни граждан, 
«МК» рассказали эксперты.

Главной причиной для повышения став-
ки регулятор традиционно называет борьбу 

с ростом цен. Логика здесь такая: ставка 
повышается, деньги в стране становятся 
более дорогими, следовательно, их меньше 
вбрасывается в экономику, и это тормозит 
цены. Только в наших условиях этот теорети-
ческий постулат из учебников по рыночной 
экономике никак не срабатывает. 

В первой декаде октября инфляция пре-
высила 7,6%. Для сравнения, еще в январе 
этого года она была на уровне 5,2%, а в 
марте, когда Банк России начал повышать 
ключевую ставку после почти двухлетнего 
цикла ее снижения, она составляла 5,8%. 
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«СВАДЕБНЫЙ ГЕНЕРАЛ» 
АФГАНСКИХ КАРЬЕРОВЧитайте 2-ю стр.

Абдул Салам Ханафи 
в Москве.

Владимир Путин, как и ожидалось, 
поддержал предложение о нерабочих 
днях с 30 октября по 7 ноября, отдельно 
подчеркнув, что это должно быть сделано 
с сохранением зарплат всем работаю-
щим. Губернаторы должны решить, какие 

объекты будут открыты в этот период и кто 
сможет их посещать. Всем гражданам на-
стоятельно рекомендуется воздержаться 
от поездок в другие регионы (возможность 
выезда за границу не оговаривалась) и 
сидеть дома. Путин призвал глав регионов 

не приукрашивать картину на местах и не 
занижать цифры. «Если где-то выявляется 
большее количество заболеваний, это 
говорит об эффективности работы», — 
подчеркнул он.

Загруженность 
ковидных коек в РФ 

уже 86,6%

ПУТИН ПОДДЕРЖАЛ ЛОКДАУН
Читайте 2-ю стр.
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Дежурная бригада: 
Дарья ФЕДОТОВА, 

Екатерина СВЕШНИКО-
ВА, Светлана РЕПИНА, 
Наталья ВЕДЕНЕЕВА, 
Зиля ГУМЕРОВА и др.

НОВУЮ ОБУВЬ БУДЕТ 
РАЗНАШИВАТЬ ИСКУССТВЕННАЯ 

СТОПА 
Искусственную стопу, 

которая поможет разно-
сить новую обувь, создали 
молодые инженеры НИТУ 
«МИСиС». Ее изготавли-
вают на 3D-принтере с 
учетом индивидуальных 
особенностей ноги.

Как сообщили «МК» в ин-
ституте, инновационный 
механизм для анатомиче-
ской растяжки — это ин-
дивидуальный аксессуар, 
представляющий собой 
точную 3D-копию стопы 
человека, в которую ин-
тегрирован уникальный 
механизм. Он плавно ме-
няет геометрию стопы, 
что облегчает установ-
ку устройства в обувь и 
сам процесс растяжки. 
Эффект двухнедельного 
разнашивания пары до-
стигается при помощи ис-
кусственной стопы всего 
за несколько часов. 

На первом этапе спе-
циа лист производит 
3D-сканирование стопы 
конкретного человека. 
Затем цифровая модель 
поступает на 3D-принтер, 
где из абс-пластика (тер-
мопластической смолы) 
печатаются детали сто-
пы, а после эти детали 
соединяются с механиз-
мом растяжки.

— Механизм состоит 
из нескольких частей. 
Вся сложная механика 
скрыта внутри, человек 
видит только ручку, ко-
торую нужно прокрутить, 
чтобы создать натяжение 
внутри ботинка, вдавли-
вая части в обувь, — рас-
сказывает заведующий 
кафедрой инжиниринга 
технологического обо-
рудования НИТУ «МИСиС» 

Алексей Карфидов. — 
Внутри механизм состо-
ит из нескольких зубча-
тых передач, более 100 
металлических деталей, 
пружин, подшипников, на-
правляющих. Он быстро 
передает усилия и обе-
спечивает необходимую 
растяжку.

По словам разработчи-
ков, в механизме имеются 
несколько уровней защи-
ты — к примеру, блокиров-
ка, чтобы пользователь не 
порвал свою обувь или не 
сломал устройство чрез-
мерными усилиями. 

Устройство полностью 
исключает появление 
мозолей и натоптышей, 
что особенно актуально 
для стоп с нестандартной 
анатомией, а также для 
спортсменов, использую-
щих жесткий ботинок (фи-
гуристов, футболистов, 
горнолыжников и т.п.). В 
идеале модель стопы де-
лается под конкретного 
человека. Но при необхо-
димости готовое устрой-
ство, за счет настройки 
внутреннего механизма, 
встроенного в пласти-
ковую стопу, можно ис-
пользовать и для другого 
человека.

«АННУШКА» ПРОМЕНЯЕТ ЧИСТЫЕ 
ПРУДЫ НА ВОЛГУ?

Легендарный трамвай 
«Аннушка», вероятно, от-
правится покорять улицы 
приволжского городка. 
Владельцы ресторана на 
колесах выставили его на 
продажу. 

Трамвай под символич-
ным названием «Аннушка», 
неразрывно связанный с 
романом Михаила Булгако-
ва «Мастер и Маргарита», 
как трактир курсировал в 
районе Чистых прудов в 
Москве с 1996 года, а как 

общественный транспорт 
— и вовсе с 1989-го. 

Но пришло время трам-
ваев нового поколения, и 
«Аннушка» перестала впи-
сываться в облик города.

 — К сожалению, я поте-
рял надежду вернуть «Ан-
нушку» на рельсы и решил 
продать, чтобы трамвай 
мог «жить» где-нибудь в 
другом месте, — сообщил 
«МК» предприниматель 
Меграм Мхитарян.

 «Аннушка», радовавшая 
фанатов мистического 
произведения, выставле-
на на продажу за 1,2 млн 
рублей. Уже нашлись и 
покупатели: бизнесмены 
из Саратова и Волгограда 
изъявили желание купить 
«Аннушку» для трактира на 
колесах. Если сделка со-
стоится, вагон отправят на 
новое место на тягаче. 

ЮРИЯ ДУДЯ ОШТРАФОВАЛИ 
ЗА ЧУЖИЕ СЛОВА 
О НАРКОТИКАХ

Судьбу певца Морген-
штерна повторил в Зю-
зинском суде в среду, 20 
октября, блогер и жур-
налист Юрий Дудь. Суд в 
рамках административ-
ного дела о пропаганде 
наркотиков оштрафовал 
блогера на 100 тысяч ру-
блей за его интервью с 
коллегой Ивангаем и рэ-
пером Моргенштерном. 

Напомним, что дело 
блогера начали рассма-
тривать в районном суде 
в начале июля. Едва ли 
не на первом заседании 
суд назначил психолого-
лингвистическую экспер-
тизу и объявил перерыв 
на несколько месяцев. 
Экспертизу проводили 
в одном из известней-
ших центров — в Научно-
исследовательском цен-
тре судебной экспертизы 
и криминалистики ФГУ 
имени К.Э.Циолковского 
в Калуге.

Пока шло исследова-
ние, блогер попросил 
прекратить дело о про-
паганде наркотиков в 
связи с отсутствием со-
става правонарушения. 
Журналист посчитал, что 
в его интервью с Иванга-
ем и Моргенштерном не 
было признаков пропа-
ганды наркотиков, так как 
он, наоборот, призывал 
воздержаться от упо-
требления запрещенных 

веществ. В прекращении 
дела Дудю отказали, а 
психологи-лингвисты 
подтвердили факты про-
паганды в интервью жур-
налиста.

Так, эксперты исследо-
вали несколько отрывков 
из интервью с Морген-
штерном и обнаружили, 
что рэпер хоть и говорил о 
вреде наркотиков, все же 
отмечал, что их «можно 
использовать как сред-
ство для саморазвития 
и самопознания». Кроме 
того у исполнителя, кото-
рый заявил в разговоре 
с Дудем, что «любит гри-
бочки», специалисты от-
метили попытки создания 
«положительного образа 
опытного наркопотреби-
теля». 

А вот Ивангай, обрати-
ли внимание эксперты, в 
разговоре с Дудем опро-
верг тезис о вреде куре-
ния травы, и интервьюер 
не стал его поправлять. 

В итоге 20 октября суд 
вынес решение: нало-
жить на индивидуального 
предпринимателя Юрия 
Дудя административ-
ный штраф — 100 тысяч 
рублей. На итоговое за-
седание сам блогер не 
явился. Его адвокат Иль-
нур Шарапов заявил, что 
вместе со своим довери-
телем будет обжаловать 
штраф.

Напомним, что с прось-
бой проверить работы 
Дудя на предмет пропа-
ганды наркотиков высту-
пила Лига безопасного 
Интернета. Администра-
тивное дело 23 апреля 
возбудило Управление 
по контролю за оборо-
том наркотиков ГУ МВД 
России по Москве. Дудю 
вменялась «пропаганда 
наркотических средств 
с использованием Ин-
тернета», блогеру грозил 
штраф до 1,5 миллиона 
рублей.

УБИТОЙ ЛЮБОВНИЦЕ ЭКС-ГЛАВЫ РАМЕНСКОГО 
РАЙОНА УГРОЖАЛИ «ШИШ» И «ЖЕЛВАК»

У убитой зампредседа-
теля Общественной па-
латы Раменского района 
Евгении Исаенковой, по-
хоже, была бурная двой-
ная жизнь, о которой не 
знал ее любовник — обви-
няемый в преступлении 
экс-глава района Андрей 
Кулаков. О переписке Иса-
енковой с абонентами без 
номеров, секретных ча-
тах, угрозах и абонентах 
с кличками вместо имен 
стало известно в среду, 
20 октября, в Подольском 
суде Подмосковья. 

Напомним, что узнать 
детали переписки, кото-
рую женщина тщательно 
скрывала, удалось бла-
годаря специалистам из 
Челябинска, сумевшим 
провести уникальную 
операцию — взломать 
айфоны погибшей и со-
брать крупицы сообще-
ний, которые не были 
удалены.

Итак, выяснилось, что 
незадолго до своей смер-
ти Исаенкова общалась с 
такими абонентами, как 
«Шиш», «Мышуня», «По-
толок», «Белый лист», 
«Черепаша», «Кариб». 
Примечательно, что эти 
абоненты оказались без 
телефонных номеров, а 
сами переписки велись в 
секретных чатах Телегра-
ма и удалялись автома-
тически через некоторое 
время. 

7 апреля 2021 года не-
кий «Желвак» предупре-
дил Исаенкову, что «в 
это лезть не стоило. По-
другому будем решать» 
(здесь и далее орфогра-
фия и пунктуация авторов 
сохранены).

15 апреля в текстовых 
сообщениях у Исаен-
ковой было обнаруже-
но следующее: «Пере-
звони». «Привет». «Ау». 
«... Андрюша ничего не 
порешает». 

16 апреля абонент «Мы-
шуня» написал Исаенко-
вой: «Если бы хотел убить 
закрыл бы все сначал и 
начал бы с Андрея. А так 
ни рыба ни мясо». «Он так 
и сделает через какое-то 
время», — ответила Иса-
енкова. 

21 апреля Исаенкова 
получила сообщение от 
некого «Шиша»: «Дура...
вечно не побегаеш». 

25 апреля абонент «Че-
репаша» предложил Иса-
енковой помощь: «Тебе 
там помощь не нужна? 
Слухи ходят тебя ищут».

29 апреля, за два дня 
до смерти, Исаенковой 
стали поступать угро-
зы от некого «Потолка»: 
«Тебе лучше скрыться», 
«Меня сложно по настоя-
щему разозлить, но у тебя 
кажется получается». 

30 апреля некий «Ка-
риб» писал из Грузии: 
«Часики тикают».

Также была оглашена 
переписка Исаенковой с 
неким абонентом АН.

Исаенкова: «Ты отда-
лился от меня».

АН: «Пока я все это не 
решу, они не отстанут от 
меня». 

Это буквенное обозна-
чение абонента могло бы 
подойти подсудимому 
(Кулаков Андрей Нико-
лаевич. — Ред.). Однако 
он открестился не только 
от этих инициалов, но и 
от других абонентов, с 

которыми вела перепи-
ску убитая.

Следом следователи по-
просили огласить еще одно 
сообщение, о котором ад-
вокат подсудимого решил 
не распространяться: 

«Ты окончательно меня 
извела, не заставляй 
меня переходить к ра-
дикальным действиям. 
Поняла? Просто уйди. Ис-
чезни». 

Кулаков пояснил, что с 
Евгенией они так часто 
общались, «потому что 
с ней было непросто об-
щаться». 

Приглашенный свиде-
тель Дмитрий Лошма-
нов, старый знакомый 
Исаенковой, рассказал, 
что погибшая была не из 
робкого десятка: 

— Евгения за словом 
в карман не лезла и по-
сле любых вопросов, ко-
торые ей не нравились, 
агрессивно начинала 
себя вести… Заводилась 
мгновенно, — пояснил 
свидетель.

Он также подтвердил, 
что у Исаенковой были се-
кретные чаты, в которых 
сразу по двум телефонам 
она «строчила длинными 
ногтями».

ПЕДОФИЛЫ НАЧАЛИ ИСКАТЬ ЖЕРТВ 
СРЕДИ ПАССАЖИРОВ АВТОБУСА 

Тревогу бьют жители 
поселка Коммунарка в 
Новой Москве — в районе 
активизировались сек-
суальные извращенцы. 
В начале октября один 
педофил прямо в автобу-
се удовлетворял себя на 
глазах у детей, а другой на 
днях приставал к школьни-
кам возле местного Дома 
культуры и школы.

Как стало известно 
«МК», в начале недели 
заявление в полицию по-
дали родители несколь-
ких детей. С их слов, не-
кий взрослый мужчина 
гуляет возле детских об-
разовательных учрежде-
ний на улице Александры 
Монаховой, подходит к 
маленьким девочкам и 
предлагает конфеты, а 
также мягкие игрушки. К 
счастью, дети не довери-
лись незнакомцу.

Родители решили не 
оставлять без внимания 
слова детей. Всем миром 
они обратились в поли-
цию. Надо отдать должное 

оперативникам ТиНАО, 
которые со всей ответ-
ственностью отнеслись к 
сообщению перепуганных 
пап и мам и приступили 
к поискам гражданина с 
конфетами. 

Возможно, это был 
тот мужчина, который 
1 октября, нисколько не 
стесняясь, мастурбиро-
вал в городском автобу-
се 288 (маршрут Бутово–
Коммунарка). Пассажирка, 
которая ехала с тремя 
детьми, обратила внима-
ние на попутчика в темной 
одежде. Он стоял лицом 
к ее старшим детям (им 
4 и 6 лет), а сама мама с 
третьим малышом нахо-
дилась чуть поодаль. На 
остановке «Липовый парк, 
дом 9» в автобус зашел 
мужчина с двумя деть-
ми, вдруг схватил этого 
пассажира за шиворот и 
выгнал из автобуса. Ока-
зывается, у извращенца 
были приспущены штаны 
и всю дорогу он занимался 
самоудовлетворением. 

Хотите разбогатеть? Всего один телефонный 
звонок может принести вам 5000 рублей! Этот 

гонорар ждет любого, чья новость будет опубли-
кована на страницах «Московского комсомольца». 
Сообщайте нам все самое интересное, сенсационное 
и необычное — и вы не останетесь внакладе!

«МК» ПОКУПАЕТ НОВОСТИ!

Звоните по телефону 8-495-707-29-98. E-mail: mknews@mk.ru

telegram:@mk_srochno
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Иммунолог объяснил 
природу нового штамма 
COVID-19
Индийский Дельта-штамм коронавируса 
дал потомство: в Британии обнаружили его 
мутацию — штамм AY.4.2, который оказался 
на 10–15 процентов заразнее прародителя. 
День спустя этот штамм был уже выявлен в 
Израиле у 11-летнего мальчика. О том, как 
дальше будет распространяться новая вер-
сия коронавируса, станет ли она более или 
менее патогенной по сравнению с Дельтой, 
мы побеседовали с врачом-иммунологом 
Николаем Крючковым.

Тот факт, что штамм был открыт в Великобрита-
нии, где, как пишет Financial Times, им сейчас заражен 
каждый десятый заболевший коронавирусом, вовсе 
не означает, что тот появился именно на Туманном 
Альбионе. Просто именно в Британии проводятся 
наиболее массовые исследования биоматериала 
больных. В частности, о штамме сообщили на днях 
Джеффри Барретт из Института Сенгера в Кембрид-
же и Франсуа Баллу из Университетского колледжа 
Лондона. 

А вообще, недавно AY.4.2 уже был обнаружен в 
других европейских странах и в Израиле. Там с ним 
на днях госпитализировали подростка, вернувшегося 
из Молдавии. Мальчика сразу поместили на карантин 
во избежание распространения нового штамма. 

Генетическая модификация Дельты связывается с 
естественным процессом эволюции вируса, который 
должен захватывать все больше и больше «жертв», 
уворачиваясь от их иммунитета.

— Его появление было ожидаемо, — говорит 
Николай Крючков. — Мы видим, что AY.4.2 на 15% 
контагиознее (заразнее) самой Дельты. Однако надо 
понимать, что это уже в разы меньше той разницы, 
которая была у Дельты по сравнению с постуханьским 
вариантом. Кардинального скачка у этого штамма 
по степени заразности и способности уходить от 

иммунного ответа быть уже не может. У вируса есть 
эволюционный предел — он не может повышать свою 
заразность бесконечно. 

Новые штаммы, по словам Крючкова, обязательно 
будут появляться и впредь. Если первый уханьский имел 
индекс контагиозности (это свойство инфекционных 
болезней передаваться от больных людей здоровым) 
от 2 до 6, нынешний Дельта-штамм имеет индекс 8, то 
не исключено, что в будущем человечество «отберет» 
максимальные штаммы SARS-CoV-2, доведя их контаги-
озность до 10–11. Это значит, если сегодня один человек 
успевает заразить до 8 человек, то в будущем он будет 
распространять болезнь на 10–11 «счастливчиков». И 
это, скорее всего, будет его предел.

— Сможет ли новый штамм занять место 
Дельта-штамма?

— Дельта заняла место предыдущего штамма, 
потому что была значительно, в 2,5 раза, заразнее. У 
нового с Дельтой разница всего 10–15%. Чем меньше 
эта разница, тем труднее новому штамму занимать 
место предыдущего. Поэтому нет никакого основа-
ния для резкого роста заразности. Он будет очень 
маленьким или его вообще не будет. Но адаптация 
к вакцинам у нового штамма появится, то есть вак-
цинированные будут заражаться им так же, как и 
невакцинированные.

Но в целом у вируса остается все меньше ре-
зервов. С увеличением заразности у него может 
ослабевать патогенность, он будет все хуже обходить 
иммунитет, с учетом изменений ему все труднее 
цепляться к рецепторам клетки.

— Когда наступит предел изменчивости 
вируса? 

— Вирус все время адаптируется к человеческой 
среде, как и человек к вирусу за счет иммунитета. 
Спустя определенное время вирус должен стать 
более мягким для популяции, а впоследствии наш 
иммунитет его все-таки победит. Ведь каждый раз 
изменения происходят в важных участках, которыми 
он связывается с клетками человека. Если сравнить 
их с ключом, он все время видоизменяется, а замок 
(наша клетка) остается неизменной. Получается, что 
чем дальше, тем ключ все меньше и меньше будет 
подходить к замку.

Так что, несмотря на то что AY.4.2 является сей-
час самым заразным коронавирусом за все время 
пандемии, это вовсе не означает, что он станет гла-
венствовать среди человеческой популяции. Большая 
часть новых случаев COVID-19 по-прежнему связана 
сейчас с индийским Дельта-штаммом.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

РОССИЯ 
СДАЛАСЬ
c 1-й стр.

В этом же докладе приво-
дится статистика из разных 
стран об их успехах на ниве 
вакцинации. Сингапур — 

полностью вакцинировано 78% населе-
ния. Чили — 74%, Италия — 69%, Франция 
— 67%, Германия — 65%, США — 56%, 
Турция — 54%, мир в целом — 35%, Таи-
ланд — 32%, Россия — 31%.

Ну ладно. Долгосрочные экономи-
ческие прогнозы — это, допустим, шту-
ка ненадежная. Переговорим о чем-то 
более осязаемом — о том, что проис-
ходит с нами и вокруг нас прямо сей-
час. Согласно статистике из лондонской 
газеты «Гардиан», в последние две не-
дели в Великобритании зафиксировано 
534 532 случая заболевания ковидом. 
Аналогичная цифра из России выглядит 
несколько более оптимистично — 387 
854. Но картина радикально меняется, 
когда мы начинаем сравнивать количе-
ство умерших от коронавируса за те же 
самые две недели. Великобритания — 
1557, Россия — 12 472. 

Откуда такая огромная разница — 
почти в десять раз? Возможно, кто-то 
более ученый, чем я, сможет представить 
более убедительное объяснение. Я же 
могу предложить только то объяснение, 
которое лежит на поверхности. Велико-
британия вакцинировала 66% своего 
населения, а Россия — 32% (спасибо за 
этот добавленный нам «добрыми людь-
ми» из «Гардиан» дополнительный один 
процент, жалко только, что он все равно 
не сделает погоду).

Если у меня все-таки получилась 
агитка за вакцинацию, то я извиняюсь 
— не за сам этот факт, а за слова, которые 
я сейчас буду вынужден произнести.

Россия оказалась сейчас в глубоком 
ауте и пролете. Мы в пролете как страна, 
которая взялась исправлять свою демо-
графию, но вместо этого вырыла себе 
новую демографическую яму. Количество 
уже умерших от коронавируса приближа-
ется к четверти миллиона человек. Это 
цифра, которая приблизительно равна 
численности населения такого нашего 
областного центра, как Великий Нов-
город. И сколько таких «Великих Новго-
родов» мы недосчитаемся к следующей 
весне, когда, согласно звучащим в наших 
коридорах власти прогнозам, эпидемия 
должна пойти на спад или вовсе сойти на 
нет? Специальное добавление для тех, 
кто хотел бы ухватиться за эту послед-
нюю фразу: в ноябре 2020 года один из 
самых высокопоставленных и информи-
рованных обитателей Кремля со ссылкой 
на прогнозы ученых доказывал мне, что 

эпидемия обязательно прекратится к 
маю 2021 года. Выводы делайте сами.

Ну, впрочем, я отвлекся от своей 
основной задачи — перечисления тех 
сфер, в которых мы отказались в глу-
боком ауте. Мы в пролете как страна, 
которая поставила перед собой цель 
догнать в экономическом плане самые 
передовые державы мира, но, как явству-
ет из процитированного выше доклада 
Валдайского клуба, обречена (или почти 
обречена) на мощный откат назад. Мы 
в пролете как страна, сумевшая первой 
в мире создать работающую вакцину 
против коронавируса, но не сумевшая 
убедить собственное население пове-
рить в эту вакцину.

Этот последний наш пролет явля-
ется, на мой взгляд, самым обидным 
и болезненным. У нас не было необхо-
димости капитулировать сейчас перед 

коронавирусом. У нас не было необхо-
димости перебегать из первого мира в 
третий. У нас не было необходимости 
обрекать страну на дополнительные объ-
емы трудовой миграции из сопредельных 
государств (умерших работников-россиян 
кому-то придется заменить — пустоты не 
терпит не только природа, но еще и эконо-
мика). Мы как страна избрали наш нынеш-
ний путь сами — пусть бессознательно, 
пусть не осознавая и тем более не желая 
всех его последствий, — но избрали. 

И это провал именно всего обще-
ства, а не только государства. В окру-
жении Путина есть влиятельные фигуры, 
которые убеждали президента перейти 
от тактики пряника (уговоров «ну вакци-
нируйтесь, пожалуйста!») к тактике кнута 
(введение обязательной вакцинации). 
Но ВВП такие предложения отверг. И я 
даже догадываюсь почему. Путин вот 
уже третье десятилетие удерживается 
на верхушке российской управленче-
ской пирамиды в том числе в силу своих 
очень хорошо развитых политических 
инстинктов. Принято считать, что власть 
в России может все. Но это не так. У насе-
ления страны тоже есть свои инстинкты. 
Инстинкты, которую четко разделяют 
«сферу кесаря» — область, в рамках ко-
торой у власти есть полная свобода рук, 
и сферу индивидуального поведения, в 
которую власти хода нет.

У Горбачева с политическими ин-
стинктами все было похуже, чем у Путина. 
Затеяв свою антиалкогольную кампанию, 
он влез в сферу индивидуального пове-
дения и в итоге получил политический 
эквивалент подбитого глаза. Отказав-
шись вступать в то, что пока является 
заведомо проигрышной политической 
схваткой, Путин такого итога избежал и 
сохранил все свои политические ресурсы 
в готовности для будущего использова-
ния. А использовать их точно придется. 
Страна вползает (или, вернее, на полном 
ходу влетает) в новый, очень тяжелый 
период своей истории. Российское обще-
ство загнало себя в тупик — дай бог нам 
поскорее из него выйти! 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 

МЕЖДУ НАМИ — 
QR-КОД
Как мы будем жить 
в условиях нового режима
В России в связи с новой волной за-
ражений коронавирусом объявлена 
нерабочая неделя — с 30 октября 
по 7 ноября. Как и в прошлом году, 
основные параметры противоэпи-
демического режима определяют-
ся властями регионов, и в Москве 
уже началось ужесточение правил, 
причем с запасом по времени: с 25 
октября до 25 февраля вводятся 
дополнительные ограничения. «МК» 
ищет ответы на самые популяр-
ные вопросы, касающиеся нового 
режима.

Об изменении ковид-режима в Москве 
в своем блоге объявил мэр города Сергей 
Собянин. Он объяснил необходимость уже-
сточения правил взлетом заболеваемости и 
госпитализаций — если в конце лета в боль-
ницы с ковидом поступали 400–500 человек 
каждый день, то сейчас эта цифра выросла 
примерно втрое. 

«Судя по графику, повторяется история 
прошлого года, когда заболеваемость ко-
ронавирусом тоже начала расти в сентябре, 
а ее пик пришелся на декабрь, — отметил 
градоначальник. — Но при всей внешней схо-
жести осени 2020 и 2021 годов между ними 
есть важные различия. Благодаря массовой 
вакцинации мы создали значительную про-
слойку людей, защищенных от ковида. Первый 
компонент вакцины получили 5 млн москви-
чей... С другой стороны, нынешней осенью 
эпидемиологическая обстановка серьезно 
осложняется из-за роста заболеваемости 
ОРВИ и другими респираторными заболева-
ниями, чего не было в прошлом году».

По словам Сергея Собянина, показате-
ли вакцинации, особенно среди старшего 

поколения, ниже запланированных, и это 
одна из ключевых причин сложного поло-
жения. Поэтому в нашу жизнь возвращается 
домашний режим для граждан старше 60 лет 
и «хроников», за исключением вакцинирован-
ных или переболевших. 

Будут ли штрафовать пенсионеров 
за выход из дома?

Скорее всего, нет. Действительно, мо-
сквичам старше 60 лет предписано оста-
ваться дома либо на даче. Однако «прогулки 
и занятия физической культурой на свежем 
воздухе не ограничиваются», отметил в своем 
выступлении Сергей Собянин. Переболевшие 
(при наличии справки) и вакцинированные 
(имеющие, соответственно, сертификат) от 
домашнего режима освобождаются неза-
висимо от возраста. Работающие гражда-
не вправе (но не обязаны, по словам мэра) 
оформить больничный.

Учитывая эти исключения — а они много-
численны, счет вакцинированных и пере-
болевших пожилых людей идет на многие 
сотни тысяч, а может быть, и на миллионы, 
— реальных механизмов для проведения 
массовой проверки «допуска» на улицы людей 

старшего поколения просто нет. Видеокамеры 
с распознаванием лиц тут вряд ли помогут 
(возможны многочисленные погрешности с 
соответствующей волной негатива в обще-
стве), а полицейские рейды вызовут столпот-
ворение и потому также вряд ли возможны. 

— Направлять на удаленку пожилых со-
трудников мы не можем, потому что работа 
остановится, она у нас не офисная, — рас-
сказали «МК» в ГБУ «Жилищник» одного из 
районов Москвы. — Но практически 100% 
личного состава у нас вакцинированы, в том 
числе пожилые, поэтому трудностей быть 
не должно. 

Впрочем, если и сотрудник (60+, не вак-
цинированный и не имеющий документов о 
болезни) хочет продолжать ходить на работу 
во что бы то ни стало и организация в нем 
нуждается — это всегда можно устроить, 
подтвердили коммунальщики. «В крайнем 
случае просто будут проходить без пропу-
ска, — сказали в «Жилищнике». — Штрафы 
на самих сотрудников не налагаются, нака-
зывать будут организацию, поэтому мы такое 
не стали бы приветствовать. Но ситуации 
бывают разные».

Кстати, штрафы за отсутствие масок — в 
отличие от штрафов за выход из дома после 
60 лет — вполне реальны: такие рейды будут 
усиливаться, сообщили в столичном ГУВД. 

Ждет ли Москву полный локдаун по 
образцу весны 2020 года? 

В блогосфере и ряде СМИ обсуждаются 
перспективы закрытия всех общественных 
мест на нерабочую неделю в начале ноября 
с перспективой продления. Идут слухи и о 
возможном ограничении оказания плано-
вой медпомощи в московских клиниках, и о 
приостановке работы ветлечебниц, общепита 
(кроме окон раздачи навынос), фитнеса и т.д. 
Однако решение, судя по всему, еще не при-
нято — все зависит от статистики заражений 
до конца октября. Однако, наш источник в 
мэрии уверяет, что локдауна не будет.

Собеседники «МК» из числа собственни-
ков и менеджеров предприятий сферы услуг, 
сотрудников театров, библиотек и музеев 
сообщили, что определенной информации 
по состоянию на середину дня 20 октября у 
них нет. Напомним, ковидные ограничения 
полностью не прекращались: так, в театрах 
и кино действует половинная рассадка, что 
уже стало причиной резкого роста цен на 
билеты. 

Так или иначе, более жесткие ограни-
чения — такие как запрет выхода из дома 
без QR-кодов (как это было в апреле и мае 
2020 года) — не рассматриваются, заверили 
«МК» сотрудники ГУВД Москвы. Для этого нет 
оснований, а издержки таких решений во всех 
отношениях велики. 

Обязательна ли дистанционка 
для предприятий

Москва возвращается к требованиям о 
переводе на дистанционную работу не менее 
30% общего числа работников всех пред-
приятий — это правило не касается, как и 
в прошлом году, стратегических отраслей 
(атомная промышленность, оборонка, космос 
и другие) и медицины. Удаленка вводится 
также для сотрудников старше 60 лет и стра-
дающих хроническими заболеваниями.

Однако в этом году исключение сделано 
для вакцинированных и переболевших со-
трудников. Таким образом, процент людей, 
подлежащих переводу на удаленку, среди 
невакцинированных сотрудников значительно 
возрастает — и если таковых наберется около 
трети коллектива, им всем (если они не явля-
ются незаменимыми) будет предписано уйти 
на «дистант». В качестве обеспечительной 
меры, как и ранее, предлагаются штрафы 
работодателям. 

Почему не введут принудительную 
вакцинацию

Прежде всего потому, что она по цело-
му ряду основополагающих законов страны 
является добровольной процедурой. Однако 
в привязке к работе — особенно очной, не 
дистанционной — де-факто во многих от-
раслях вакцинация стала обязательной. Так, 
до 1 января 2022 года в сфере услуг будут 
обязаны обеспечить вакцинацию не менее 
80% сотрудников. А вакцинация первым ком-
понентом должна пройти до 1 декабря. 

— Под подписку раздаются обязатель-
ства пройти вакцинацию в указанные сроки, 
— рассказала «МК» сотрудница одного из 
ведущих московских вузов. — У нас так было 
сделано еще летом, отказаться от вакцина-
ции можно только вместе с отстранением от 
очной работы. 

А вот почему Москва не пошла на уже про-
веренную минувшим летом практику прохода 
в общественные места по QR-кодам о вакци-
нации — ни официальных, ни неформальных 
комментариев пока не звучит.  

Антон РАЗМАХНИН.

c 1-й стр.
Еще неделю назад власти об-
суждали проведение конкурса 
на звание территории, свобод-
ной от ковида, и финансовое 

поощрение регионов, наиболее успешно бо-
рющихся с инфекцией. Но эта позитивная 
повестка быстро сменилась разговорами о 
локдауне. Как пояснила вице-премьер Татьяна 
Голикова, цифры растут повсеместно и очень 
стремительно. Это связано с низкими тем-
пами вакцинации и несоблюдением гражда-
нами действующих ограничительных мер. По 
словам вице-премьера, система здравоох-
ранения столкнулась с небывалым наплывом 
больных: средний уровень загруженности 
ковидных коек в РФ составляет 86,6%. Однако 
в 40 регионах он уже выше 90%, а в Ставро-
польском крае, Адыгее, Челябинской, Ор-
ловской, Амурской, Самарской и Саратовских 
областях — больше 95%. Особую тревогу у 
властей вызывает продолжающийся рост 
смертности. «Более тысячи граждан мы те-
ряем ежедневно. Это страшные цифры», — 
подчеркнула Голикова. 

Какие меры предлагает правительство, 
чтобы переломить негативную тенденцию, 
стало известно еще накануне на заседании 
Координационного штаба по борьбе с коро-
навирусом. Это режим нерабочих дней с 30 
октября по 7 ноября, а в некоторых регио-
нах уже с 23 октября, массовое внедрение 
принципа «QR-код взамен на услугу», полная 
изоляция для непривитых и непереболевших 
лиц старше 60 лет, ужесточение контроля за 
так называемыми «контактными» пациента-
ми, наращивание объемов тестирования, 
возвращение общепита к режиму работы 
до 23.00 и тотальная дезинфекция. Из слов 
Голиковой следовало, что посещать объекты, 

которым в период нерабочих дней разрешат 
функционировать губернаторы, смогут толь-
ко привитые и переболевшие граждане с 
QR-кодами, а также люди с медотводами по 
предъявлению ПЦР-теста. Те, у кого нет при-
вивок, скорее всего смогут ходить только в 
аптеки и продуктовые магазины. Возможность 
нахождения на улице на федеральном уровне 
никак не ограничивается, но в большинстве 
российских городов погода уже и так не рас-
полагает к длительным прогулкам.

Решение о жесткости локдауна губерна-
торы будут принимать исходя из конкретной 
ситуации на местах. По словам Голиковой, 
на портале стопкоронавирус.ру размещена 
«тепловая карта», отражающая напряжен-
ность в разрезе субъектов Федерации. Но 
в любом случае поездки в другие регионы 
сейчас настоятельно не рекомендуются, и 
чтобы воспрепятствовать им, также будут при-
няты меры. (Например, Крым уже обсуждает 
закрытие музеев для приезжих и организацию 
антиковидных патрулей на набережных.) «Мы 
понимаем реакцию граждан, которая после-
дует на нерабочие дни. Но предлагаем эти 
меры со всей ответственностью за жизнь и 
здоровье наших граждан», — заявила Голико-
ва. Многие из тех, кто следил за совещанием 
в ютуб-канале, обратили внимание, что во 
время доклада голос вице-премьера перио-
дически дрожал. «Да она чуть не плачет! Так 
переживает, бедная!» — делились своими 
впечатлениями пользователями.

Владимир Путин оказался менее сен-
тиментален. «С учетом сложившейся об-
становки, безусловно, поддерживаю ваше 
предложение», — заявил он, отметив, что 
принимаемые меры необходимы, чтобы сбить 
«пик новой волны эпидемии». Он подчеркнул, 

что губернаторы, принимая решения об огра-
ничениях, не должны приукрашивать картину 
и занижать цифры. В сложившейся ситуации 
это было бы безответственно. Сейчас важно 
как можно скорее выявлять заразившихся и 
потенциальных больных и отправлять их на 
лечение и самоизоляцию, чтобы не создавать 
цепочки передачи. Что касается продолжи-
тельности локдауна, то главы регионов, по 
словам ВВП, могут либо раньше начинать 
период нерабочих дней, либо продлевать их 
после 7 ноября. Естественно, с сохранением 
заработной платы. «Пожалуйста, берите эту 
ответственность на себя! Она вам переда-
на. Не затягивайте и принимайте необхо-
димые решения», — взывал к губернаторам 
президент.

Первый вице-премьер Андрей Белоусов 
доложил, что за две недели неполного локдау-
на (то есть если во всех регионах услуги будут 
предоставляться тем, у кого есть QR-код, и 
выручка упадет на 30–35%) бизнес потеряет 
60 млрд руб., или 4 млрд руб. в сутки. Чтобы 
компенсировать потери, власти предлагают 

вернуться к выдаче грантов предприятиям 
из наиболее пострадавших отраслей (спорт, 
гостиницы, культура, допобразование, обще-
пит и т.д.) в размере один МРОТ на одного 
работающего, а также возобновить програм-
му кредитной поддержки под льготные 3%. 
Гранты, как пояснил Белоусов, пойдут на вы-
плату зарплат, а кредиты помогут малому и 
среднему бизнесу заплатить налоги и аренду. 
Как и в прошлом году, меры господдержки 
предлагается увязать с сохранением штатной 
численности: из-за ноябрьского локдауна 
она может снизиться не больше чем на 10%. 
Далеко не все предприниматели согласны 
с расчетами властей — многие считают, что 
потери бизнеса будут больше. Белоусов и сам 
признал, что 60 млрд не учитывают непродо-
вольственную торговлю, хотя ряд регионов 
уже заявили о намерении закрыть ТЦ для 
непривитых. А глава Роспотребнадзора Анна 
Попова потребовала проверять QR-коды не на 
кассе, а сразу на входе — в противном случае 
ограничение не имеет смысла.

Елена ЕГОРОВА.
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Затопленные японские корабли времен Второй мировой «всплыли» 
на поверхность после извержения вулкана и землетрясения на острове Ивод-

зима. США вернули остров Японии только в 1968 году. В 1945-м же за этот кусочек суши 
разразилась настоящая битва, в ходе которой погибло свыше 20 тысяч японских воен-
нослужащих и почти 7 тысяч американских солдат. Поверженные японские корабли 
отошли к США, и их использовали в качестве волнорезов. Сейчас же 24 японских корабля 
показались на поверхности.

КАДР

ОРУЖИЕ

ОПРОС

COVID-19

ПРОЩАЙ, МОРИАРТИ

МВД ОТПРАВИЛО 
«МАКАРОВА» В ОТСТАВКУ

БЕЗРУКОВ В БОЛЬНИЦЕ 
ЧУВСТВУЕТ СЕБЯ ПРЕКРАСНО На 74-м году жизни скончался актер 

Виктор Евграфов, запомнившийся по 
роли профессора Мориарти в совет-
ском фильме «Приключения Шерлока 
Холмса». Непосредственной причиной 
кончины называют оторвавшийся тромб. 
Известно, что Евграфов восстанавливал-
ся после перенесенного коронавируса. 
Накануне случившегося актер общался с 
директором киностудии «Самарфильм» 
(Евграфов родом из Куйбышева), просил 
забрать из его дома архивы. «Отлетаю я 
от вас, отлетаю…» — были его последние 
слова. На счету Виктора Евграфова немало 

известных кинора-
бот: «Ярославна, 
королева Фран-
ции», «Даниил, 
князь Галицкий», 
«Жизнь Клима 
Самгина», «Черный 
замок Ольшан-
ский». И везде он 
разный, абсолютно 
неузнаваемый. 
Это называется 
мастерство пере-
воплощения. 

Старину «макарова» — пистолет ПМ, верой и 
правдой служивший Министерству вну-
тренних дел на протяжении 70 лет, реше-
но заменить на новейший самозарядный 
9-миллиметровый компактный пистолет 
Лебедева (ПЛК). Новинка, разработанная  
концерном «Калашников», легче базовой версии 
оружия. В него можно вставить патроны 9 на 19 
мм. Емкость магазина — 14 патронов. Как сооб-
щает ТАСС со ссылкой на источник в правоохра-
нительных органах, первыми на вооружение его 
получат сотрудники спецподразделения Мини-
стерства внутренних дел России «Гром».

НА ЧТО БЕРУТ КРЕДИТЫ 
РОССИЯНЕ

Источник: «Синергия».

КАКИЕ ВЫ ВИДИТЕ 
ПРЕИМУЩЕСТВА КРЕДИТОВАНИЯ?
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Актер и руководитель Московского 
Губернского театра выложил в соцсети 
фотографию из больничной палаты. 
Он сообщил, что заболел коронавирусом. 
«Чувствую себя прекрасно. Поскольку при-
витый, то переношу нормально, без всех 
этих страшных симптомов», — рассказал он 
одному из интернет-сайтов. По его мнению, 
болезнь после вакцинации он подхватил из-
за перегрузок и как следствие — ослабления 
иммунитета.

ИВ
АН

 С
КР

ИП
АЛ

ЕВ

СО
ЦС

ЕТ
И

КА
Д

Р 
ИЗ

 В
И

Д
ЕО

W
IK

IP
ED

IA
.O

RG

КА
Д

Р 
ИЗ

 В
И

Д
ЕО

ПУТИН ПОДДЕРЖАЛ ЛОКДАУН

«У ВИРУСА ОСТАЕТСЯ 
ВСЕ МЕНЬШЕ РЕЗЕРВОВ»

Курсы по подготовке добровольцев для работы в «красных зонах» 
в больнице Святителя Алексия, митрополита Московского.
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ДРУЖИТЬ ПРОТИВ НАТО
РФ и Белоруссия обновят 
военную доктрину
Совместная коллегия военных 
ведомств России и Белоруссии, ко-
торая прошла 20 октября в Москве, 
показала, насколько серьезно про-
двинулись наши страны в вопросах 
военного взаимодействия. 

Основные решения в области совмест-
ной военной деятельности озвучил министр 
обороны РФ Сергей Шойгу. В открытой части 
заседания, при журналистах, он объявил о 
том, что наши страны уже выработали новую 
военную доктрину Союзного государства. 
Она будет утверждена в ближайшее время 
Высшим госсоветом.

Военная доктрина содержит перечень 
военных угроз и принципов обеспечения 

безопасности наших стран. Например, пре-
зидент Лукашенко уже не раз говорил о том, 
что в угрожаемый период обе армии будут 
действовать как одна, используя военную ин-
фраструктуру друг друга. Теперь, возможно, 
эти положения будут зафиксированы в док-
трине. По крайней мере Шойгу отметил, что 
«взаимное использование объектов военной 
инфраструктуры приобретает для России и 
Белоруссии особую актуальность».

Наконец-то подписаны протоколы о 
продлении сроков действия соглашений 
о размещении на территории Белоруссии 
российских военных объектов — станции 
системы предупреждения о ракетном на-
падении в Барановичах и узла связи ВМФ 
России в Вилейке. 

Еще одна громкая новость — в 2023 году 
наши страны проведут масштабное совмест-
ное учение «Щит Союза». Прошедшие в этом 
году стратегические маневры «Запад-2021» 
стали сильным раздражителем для натовских 
соседей Белоруссии. Пусть привыкают.

Сергей ВАЛЬЧЕНКО.

ВЕРНЁМ ПРЕСТИЖ...
c 1-й стр.

Второй катастрофический порок 
володинской идеи в том, что он 
— председатель парламента в 
России, а Нобелевскую премию 

мира присуждает комитет в Норвегии.
Товарищи, Норвегия — другая планета. 

То, что у нас с нею будто бы есть где-то там 
общая граница, — это ничего не значит. Мы, 
например, находимся в общей Солнечной 
системе с Сатурном и Плутоном, но пока 
незаметно, что тамошние жители имеют с 
нами хоть что-то общее. А Норвегия… доста-
точно сказать, что там минимальная пенсия 
1500 евро, а у нас миллионы пенсионеров 
живут на грани нищеты и голода, получая 
около ста евро.

Короче говоря, норвежский Нобелев-
ский комитет заявку Володина не заметил, 
а если и заметил, то проигнорировал. Вряд 
ли это огорчило Володина, ибо он своё дело 

сделал, в некоторых высших сферах одобри-
тельный кивок получил — вот и ладно.

СИТУАЦИЯ. Однако идея — «возврат 
престижа опороченным наградам» — пре-
красна. Только начать нам надо бы с себя, 
а не с других планет.

Наши ордена, увы, многократно опо-
рочены преступниками. Они у всех на виду. 
И тут уж дело не в личных пристрастиях и 
вкусах. Перед нами приговоры судов. По-
смотрите, сколько губернаторов, сенаторов, 
министров, депутатов сидят за воровство и 
даже за убийства. 

Хорошавин (бывш. губернатор Саха-
лина; при обыске изъят миллиард налич-
ными, 800 ювелирных изделий и пр.) имел 
орден Почёта, медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» I и II степени. Сенатор 
Изместьев (напрасно правозащитница Алек-
сеева целовала руки президенту, умоляя 
его помиловать, несмотря на доказанные 
убийства), губернаторы Гейзер, Белых, Ба-
ринов; сенатор Арашуков, которого прямо 
в Совете Федерации взяла группа спецна-
за, предвидя ожесточённое вооруженное 
сопротивление. 

А генералы и полковники МВД и ФСБ с их 
квартирами, где они хранят тонны валюты, с 
их дворцами, где золотые унитазы… У многих 
из этих преступников ордена Дружбы, Почёта, 
«За заслуги».

Да, некоторые из этих уголовников были 
по приговору суда лишены государственных 
наград. Но эта деталь наказания ничуть не 
меняет сути дела. Ведь ордена уже опоро-
чены тем, что украшали пиджаки и кителя 
воров и убийцы. Как быть? Как вернуть пре-
стиж государственным наградам и полно-
стью избежать позорной практики: ордена 
на груди убийц.

Проблема-то старая. Когда приговорили 
к расстрелу Ежова (энтузиаста Большого 
террора), его пришлось лишить ордена Ле-
нина и др. Когда приговорили к расстрелу 
Берию, его пришлось лишить пяти ордена 
Ленина, двух орденов Красного Знамени, 
ордена Суворова и др. Невольно становится 
жаль не столько эти ордена, сколько тех за-
мечательных людей, которые получили их за 
свои открытия и подвиги. 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ. Есть идеальное 
решение, и мы рады представить его на 

рассмотрение Думе, Совету Федерации, 
Кремлю и всем, кто искренне озабочен пре-
стижем России во всех сферах. Всё очень 
просто. Систему награждения учёных, врачей, 
учителей, космонавтов и др. — не трогаем. А 
вот в награждение губернаторов, депутатов, 
министров и прочих чиновников вносим ра-
дикальное изменение.

Их надо награждать только посмертно. 
Прожил губернатор свою жизнь безупречно 
— ничего не украл, никого не убил (не заказал) 
— вот ему и орден Дружбы, и орден Почёта, 
и орден «За заслуги».

Знаки и все положенные льготы пусть 
получат вдова и дети. А живому министру, 
депутату и пр. давать опасно. Вдруг он давно 
ворует, а мы этого пока не знаем? Узнаём ведь 
всегда неожиданно: вдруг слышим в новостях 
об аресте и обнаруженных миллиардах; вдруг 
взрывается очередной ящик Пандоры; а потом 
суд и приговор, где будет в конце сказано о 
лишении государственных наград и снова 
будут названы ордена России, которые снова 
оказываются опороченными самим фактом их 
упоминания в приговоре уголовнику.

Александр МИНКИН.

ПОМОЩЬ 
БЕЗ ГРАНИЦ
Подмосковный МОНИКИ стал 
центром передовых медицинских 
технологий — 
здесь внедрены самые 
современные методики лечения — 
центры телемедицины, второго 
мнения, телерадиологии и 
экспертизы
Какой мы видим современную ме-
дицину? Это заботливые, отзывчи-
вые нянечки и медсестры. Светлые, 
просторные коридоры, удобные 
кабинеты, уютные палаты. А еще 
— качественное современное меди-
цинское оборудование, передовые 
технологии и обязательно — высокий 
уровень знаний и профессионализма 
докторов. Не будет преувеличени-
ем сказать, что все это сочетает в 
себе Московский областной научно-
исследовательский клинический 
институт им. М.Ф.Владимирского. 
В передовом медцентре Подмосковья 
не только оказывают высококвали-
фицированную помощь жителям, но 
и работают над повышением уровня 
врачей. Для этого в МОНИКИ созданы 
специальные Центры компетенций 
медиков. В среду губернатор Андрей 
Воробьев проверил их работу и пооб-
щался с коллективом. 

БОЛЬНИЦА, ГДЕ ЛЕЧАТ И УЧАТ
— Здесь есть очень крутой симулятор! По-

добных я нигде раньше не встречала, даже на 
каких-то профильных конференциях. Об этом 
можно было только мечтать, — рассказывает 
Кристина Раговская, врач-кардиолог ГКБ г.о. 
Королев. — Раньше обучение проходило на 
живых людях, но не все можно отработать 

на живом человеке, а это методика инвазив-
ная, связанная с вмешательством в организм 
человека. 

Кристина — слушатель симуляционно-
аккредитационного центра МОНИКИ. Здесь 
она повышает свою квалификацию врача-
кардиолога, обучаясь методике «чреспищевод-
ная эхокардиография». В ее распоряжении, как 
и у сотен коллег, — 100 роботов-симуляторов и 
тренажеров, а также 2 VR-зоны. С их помощью 
врачи со всего Подмосковья могут отработать 
практические навыки в условиях, максимально 
приближенных к реальным.

Основное назначение центра — улучшать 
качество лечения жителей области. В МОНИКИ 
работают одни из самых опытных и квалифици-
рованных докторов России, которые не только 
знают, как правильно и эффективно Лечить, 
но и умеют Учить, то есть делиться знаниями 
и навыками с коллегами. 

— Наша сильная сторона в том, что по-
мимо аккредитационного центра у нас есть 
еще и факультет образования врачей, — де-
лится мнением Татьяна Чернявская, декан 
факультета образования врачей и заместитель 
директора по организационно-методической 
работе МОНИКИ. — Любые специалисты из 
Подмосковья по всем специальностям могут 
учиться у нас. А эксперты на экзамене — не со-
трудники МОНИКИ, а лучшие доктора страны, 
которые утверждены федеральным приказом. 
Они абсолютно объективно оценивают уровень 
знаний и навыков.

КАК ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ 
ПОМОГАЮТ ЛЮДЯМ
Столы, стулья, компьютеры, большие мо-

ниторы. Так выглядит кабинет Центра телера-
диологии МОНИКИ. Казалось бы, по нынешним 
временам в такой картине нет ничего, что бы 
поражало воображение. На самом деле в этом 
сравнительно небольшом помещении сконцен-
трированы возможности целой клиники. Благо-
даря уникальным технологиям любой человек 
сможет получить высококвалифицированную 

медицинскую помощь, даже если он находится 
на расстоянии в сотни километров. 

В среду губернатор Андрей Воробьев 
проверил работу флагмана подмосковного 
здравоохранения. А также пообщался с мед-
персоналом и пациентами клиники.

— В МОНИКИ создано отдельное подраз-
деление, которое читает снимки. Это очень 
важно, потому что от качества расшифровки 
снимков многое зависит — дальнейший про-
токол, дальнейшие действия, — сказал губер-
натор. — Мы поставили задачу, чтобы лучшие 
зарубежные клиники Германии, Израиля тоже 
были в партнерстве с нами.

Как это работает? Все цифровые ап-
параты области объединены в единую 

информационную систему. В любой удаленной 
больнице лаборант может сделать рентген-
снимок и отправить его через компьютер в 
МОНИКИ. Опытный врач изучит его и поставит 
диагноз. Благо у него еще есть и электронный 
доступ к медкарте пациента, где описаны все 
жалобы и симптомы. В результате человек 
получает быструю, доступную и качественную 
помощь. 

— С февраля начался пилотный проект 
Министерства здравоохранения по дистанци-
онной расшифровке клинических исследова-
ний, — рассказывает Антон Грушин, заведую-
щий центром телерадиологии МОНИКИ. — Это 
флюорография, маммография, компьютерная 
томография, в некоторых случаях МРТ и клас-
сическая рентгенография. У нас подключе-
ны Кашира, Волоколамск, Зарайск, Щелково 
и Талдом. Мы активно проводим описание 
первичных исследований в дистанционном 
формате. 

Еще раньше, в 2018 году, в МОНИКИ был 
открыт Центр второго мнения в сфере лучевой 
диагностики — здесь помогают пациентам 
в особо сложных и спорных случаях, когда 
требуется консультация других коллег. Сво-
евременный и грамотный совет позволяет по-
высить точность диагноза и быстро назначить 
верное лечение. 

За минувшие 3 года врачи-эксперты цен-
тра уже провели 35 тысяч консультаций. За 
безликими цифрами — сохраненное здоровье 
и спасенные жизни людей.

— Не всегда у врачей на местах могут быть 
высокие компетенции, просто из-за нехватки 
опыта, — говорит Елена Степанова, руково-
дитель отдела лучевой диагностики ГБУЗ МО 
МОНИКИ. — Буквально недавно был тяжелый 
случай жизнеугрожающей сосудистой патоло-
гии. Требовалась очень быстрая экспертная 
консультация, в течение одного часа. Благо-
даря ей удалось спасти жизнь пациенту.

Во времена пандемии все больше тех 
людей, кто нуждается в поддержке после тя-
желой болезни. В Телемедицинском центре 
МОНИКИ пациентам дистанционно помога-
ют более 40 квалифицированных специали-
стов. Корректируют лечение, дают советы по 
реабилитации и восстановлению. Причем по 
аудио- и видеосвязи. Консультация доступна 
жителям Подмосковья, зарегистрированным 
на gosuslugi.ru. С июня в Центре проводят 
телеконсилиумы по 15 наиболее востребо-
ванным профилям: кардиологии, онкологии, 
неврологии, гематологии, эндокринологии, 
пульмонологии и другим.

А медиков помимо прочего обучают устой-
чивости к стрессу, правильному общению и 
подходу к пациентам. Для них проводят пси-
хологические тренинги. 

— Здесь собралась очень профессио-
нальная, мотивированная команда, которая 
объединяет талантливых врачей, специали-
стов. Все самое современное должно тут не 
просто приживаться, а транслироваться на 
наши районные больницы, — отметил Андрей 
Воробьев. — Сегодня МОНИКИ становится 
флагманом, который учит, показывает лучшие 
методики, дает консультации. Консультация — 
это ответственность, нужно учитывать нюансы 
той или иной болезни. Всегда хочется ее по-
лучить от компетентного, профессионального 
врача, профессора. И телемедицина такую 
возможность дает.

Ольга СУББОТИНА.

Что-то в последнее время многовато 
стали говорить о будущем глобальном эко-
номическом кризисе. Понятно, что совре-
менная рыночная экономика развивается 
от кризиса к кризису, оправдывая аксиому 
о цикличности своего развития. И все-таки, 
если стали больше говорить о кризисе, может, 
он и вправду скоро произойдет? 

Как это оценить: мы уже накануне новых 
экономических катаклизмов или еще немного 
можно пожить спокойно? Или нам вообще не 
о чем беспокоиться? Впрочем, даже если 
мы — накануне, то спокойными все равно 
необходимо оставаться. 

Чтобы ответить на поставленный вопрос, 
принципиально важно понимание того, какие 
бывают экономические кризисы. Если мы име-
ем в виду кризисы циклического характера, 
то есть повторяющиеся через определенные 
промежутки времени, то здесь самое важное 
состоит в правильной оценке того, созрели 
ли условия для подобного рода кризиса. Как 
правило, в современной рыночной экономи-
ке — это сформировавшиеся «пузыри» на 
разного рода рынках — финансовом, долго-
вом, ипотечном рынке недвижимости... Если 
соответствующие пузыри есть, то, конечно, 
существует очень небольшая вероятность, 
что все как-то само собой рассосется. Но если 
пузыри лопаются — кризисы происходят. 
Тут даже более интересный вопрос состоит 
в другом: что может послужить спусковым 
крючком для кризиса, что заставит лопнуть 
сформировавшийся пузырь? 

Вот с этих позиций давайте и попробуем 
оценить, есть ли сегодня пузыри на каких-
либо рынках. Они, безусловно, есть. Доста-
точно вспомнить, что основные индикаторы 
фондового рынка в последнее время стабиль-
но устанавливают все новые и новые рекорды. 
Индекс РТС, к примеру, достиг максимума 15 
октября 2021 года — 1893,71 пункта.

На долговых рынках — тоже пузыри, а о 
пузыре госдолга в США и говорить не при-
ходится. Там многотриллионный (в долларах) 
госдолг растет и растет, достигнув к концу 
августа 2021 года $28,4 трлн. Ясно, что бес-
конечно так продолжаться не может, однако 
в то же время совершенно непонятно, когда 
все это может закончиться. 

Огромные долги и у китайских властей, 
которые в совокупности с долгами в регионах 
КНР достигли к настоящему времени астро-
номической цифры в 13 трлн долларов.

Можно отметить пузыри на рынках не-
движимости. К примеру, в том же Китае. Да и 
на рынке ипотечного кредитования в России 
наблюдается сегодня не что иное, как пузырь. 
Именно поэтому Банк России принимает 
определенные охлаждающие меры. 

В общем, получается, что пузыри есть, 
а кризиса нет. Прочему? И что на этот счет 
думают российские власти? 

Лучшее представление об этом дает 
проект документа «Основные направления 
единой государственной денежно-кредитной 
политики на 2022 год и период 2023 и 2024 
годов» (проект от 30 октября 2021 года). Ав-
торство принадлежит ЦБ РФ. Вообще, должен 
признать, что документы Банка России отли-
чаются высоким уровнем профессиональной 
подготовки. Их интересно анализировать. 

Так вот, Банк России, по базовому сцена-
рию, не предусматривает, что будут там какие-
то экономические кризисы. Все стабильно, 
будет наблюдаться «поступательный рост 
мировой и российской экономики». Причем 
поддержку этому процессу окажет улучшение 
эпидемиологической ситуации. В России 
темп прироста ВВП составит в 2021 году 
4–4,5%, а в 2022–2024 гг. ежегодные темпы 
прироста будут в диапазоне 2–3%.

Однако есть у Банка России и альтерна-
тивные сценарии. Кстати, раньше Центробанк 
более осторожно придумывал какие-то другие 
варианты ближайшего будущего. Казалось, 
по-видимому, что пандемия заканчивается, 
и экономика устойчиво и безальтернативно 
идет в рост. Теперь же альтернативное («кри-
зисное») развитие может пойти, по мнению 
Банка России, следующим образом: в случае 
существенного ухудшения эпидемиологиче-
ской ситуации реализуется сценарий «Усиле-
ние пандемии». При таком сценарии темпы 
прироста ВВП в России снизятся в 2022 году 
до нулевых, однако уже 2023 году ускорятся 
до 3,5–4,5%.

Но возможен и более драматичный сце-
нарий: если произойдет устойчивое повы-
шение мировой инфляции, то реализуется 
сценарий «Финансовый кризис». Развиваться 
кризисная ситуация будет следующим об-
разом. Повышение инфляции в мире выну-
дит центробанки ведущих стран ускоренно 
прекращать реализацию стимулирующей 
политики. То есть центробанки не смогут, 
как прежде, вбухивать все новые и новые 
деньги в экономику. От Банка России так-
же потребуется проведение более жесткой 
денежно-кредитной политики.

В условиях сворачивания стимулирую-
щей политики в мире произойдет серьезное 
ухудшение в мировой финансовой системе. 
В результате, как прогнозирует Банк Рос-
сии, уже в 2023 году ВВП России снизится, 
однако в 2024 году экономика России вновь 
будет расти. 

Как вам такой, кризисный, сценарий от 
Банка России? Самое интересное, что сами 
его авторы из ЦБ не считают, что вероят-
ность его реализации велика. Эти сценарии 
призваны как бы подчеркнуть достовер-
ность бескризисного базового сценария. 
А на самом деле все может поменяться, и 
базовым сценарием станет самый что ни 
на есть кризисный. 

Но все-таки остается вопрос: если в 
принципе мировая экономика созрела для 
кризиса, если сформировались пузыри на 
разных рынках, да к тому же пандемия COVID-
19 случилась, то почему кризиса-то нет? 

Не будем забывать, что 2020 год был все-
таки кризисным: мировой ВВП, по данным 
Всемирного банка, снизился на 3,5%. Но уже 
в 2021 году будет серьезный отскок вверх: 
ожидается, что мировой ВВП вырастет на 
5,6%, получается, что кризиса уже формально 
нет, потому что огромные деньги были влиты в 
экономику в мире в 2020 году на фоне борьбы 
с COVID-19 — до 27 трлн долларов. 

То есть сложилась следующая ситуация: 
мировая экономика практически созрела для 
очередного циклического кризиса, но случи-
лась пандемия с ее локдаунами, в экономику 
были вброшены огромные антикризисные 
деньги. Именно эти деньги предотвратили 
на время обрушение мировой экономики 
в глобальный финансово-экономический 
кризис. Однако понятно, что этот традици-
онный подход борьбы с кризисом имеет и 
серьезные побочные эффекты, в том чис-
ле раскручивание маховика инфляции. Но 
бороться с инфляцией будут традиционно, 
ужесточая денежно-кредитную политику, а 
значит, от продолжения глобальной накачки 
экономики деньгами придется отказываться. 
А вот это уже толкает экономику в кризис. 
Так что сценарии Банка России под назва-
ниями «Финансовый кризис» и «Глобальная 
инфляция» представляются совсем даже не 
гипотетическими, а самыми что ни на есть 
реалистическими. Это — «раз».

А «два» состоит в том, что Банк России 
почему-то недоучел, что при названных выше 
сценариях совсем не обязательно должен 
исключаться сценарий усиления пандемии. 
Как раз в России это сегодня и наблюдается. 
Другое дело, что без локдаунов, а именно 
такой подход сегодня реализуется в стра-
не, резкого обвала в экономический кризис 
именно из-за пандемии не будет. 

Однако мы видим, как ускоряется ин-
фляция, значит, одновременно реализуется 
и этот сценарий. Похоже, что в России будут 
реализовываться все кризисные сценарии 
одновременно. И кризис может быть не гипо-
тетический, а вполне даже реальный. Значит 
ли это, что кризис может быть раньше 2023 
года? Для ответа на данный вопрос учтем 
и то, что происходит сегодня, когда растут 
мировые цены на углеводородное сырье. 
Россия от этого пока только выигрывает, что 
мешает думать о кризисе, создает о нем 
представление как о совсем уж маловероят-
ном событии. Но этот период высоких цен на 
углеводороды скоро закончится. И вот тогда 
уже ничто не сможет смягчить финансовый 
удар для России. В таком случае 2023 год 
выглядит вполне вероятным с точки зрения 
наступления кризиса.

Ох, неблагодарное это занятие — гово-
рить о будущих кризисах, но, если этим не 
слишком озабочены власти, кто-то же должен 
пытаться это делать.
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Сейчас при покупке одной поездки в 
метро в кассе или автомате вам придется 
отдать 60 рублей. Это максимальная стои-
мость оплаты. Для тех, кто не готов ежедневно 
отдавать большие суммы денег, существует 
масса тарифов, а также различные способы 
экономии денег.

Самый простой способ экономить в ме-
тро, на МЦК и МЦД — это вовремя попол-
нять карту «Тройка». Проезд по ней в метро 
обойдется в 42 рубля вместо 46 при оплате 
банковской картой. Кроме того, дополнитель-
ная экономия есть при пересадке с МЦД на 
метро и МЦК. Любой билет по карте «Тройка» 
действителен в течение 90 минут. За проезд 
в «Центральной» зоне придется заплатить 
42 рубля, а в зоне «Пригород» — 50 рублей.

Если вы совершаете около 3 поездок 
в день, то удобно будет приобрести билет 

«Безлимитный» на 90 дней. Он стоит 5 430 
рублей, что в пересчете на день перемеще-
ний составит 60 рублей. Еще один вариант, 
если у вас стандартные поездки, на работу 
и обратно, билет «Единый» на 60 поездок — 
идеальный выбор для тех, кто совершает в 
день 1–2 поездки. На каждую из них придется 
по 34,5 рубля.

Существуют и другие экономные реше-
ния. Так, до конца года пассажиры Москов-
ского метрополитена, Московского централь-
ного кольца (МЦК) и Московских центральных 
диаметров (D-1 и D-2) могут сэкономить при 
оплате проезда. Если пассажир будет рас-
плачиваться бесконтактной картой «Мир» 
любого банка, поездка обойдется дешевле 

на 10 рублей. При этом 20 рублей смогут сэ-
кономить пассажиры, оплатившие проезд 
смартфоном, к которому в Pay-приложении 
привязана карта национальной платежной 
системы. То есть в итоге при оплате картой 
вы заплатите 36 рублей. Если же заплатить с 
помощью приложения — то всего 26 рублей, 
что дешевле даже тарифов с большим ли-
митом по количеству поездок. После оплаты 
проезда со счета спишется полная стоимость 
поездки, а сумма скидки автоматически вер-
нется на счет карты через несколько минут. 
«Каждый день в метро, на МЦК и МЦД пас-
сажиры платят за проезд «Миром» больше 
200 тысяч раз. Всего же за сентябрь число 
оплат национальными картами здесь выросло 
почти в 3 раза, а смартфонами, с помощью 
Pay-приложений, стали платить в 9 раз чаще. 
Благодаря нашему предложению жители и 
гости столицы уже смогли сэкономить больше 
почти 68 млн рублей», — рассказала директор 
по развитию продуктов, цифровых и техноло-
гических сервисов платежной системы «Мир» 
по транспортным акциям в Москве и МО Мария 
Точилова.

Отметим, что с 1 сентября этого года все 
пересадки в черте Москвы стали бесплатны-
ми, если они совершены в течение 90 минут. 
Раньше такое условие работало только при 
пересадках между метро, МЦК и МЦД. Для 
получения этой возможности необходимо 
персонализировать вашу карту «Тройка». 
По расчетам мэрии, данное нововведение 
поможет горожанам экономить до 11 тысяч 
рублей в год.

Антон ЖЕЛЕЗНЯКОВ.

Уже совсем скоро, 31 октября, в мире 
будет отмечаться Международный 
день экономии. Этот неофициальный 
праздник призван напомнить о том, что 
здоровая экономия уместна для каж-
дого человека, независимо от его зара-
ботков. В преддверии этого разумного 
праздника предлагаем разобраться в 
тарифах общественного транспорта 
столицы и выяснить, как ездить на нем, 
не растрачивая на это весь бюджет.

ТРАНСПОРТ

Рассказываем о том, 
как выбрать самый удобный 

тариф для поездок 
по городу и в область

ПОЧТИ 68 МЛН РУБЛЕЙ 
СЭКОНОМИЛИ МОСКВИЧИ 
НА ПОЕЗДКАХ В МЕТРО 
НА МЦК И МЦД
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ПУЗЫРЬ, КОТОРЫЙ ЛОПНУЛ
Когда в России случится новый экономический кризис
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По статистике, только 7 процентов 
населения страны пользуются сей-
час услугами библиотек. Люди чер-
пают всю необходимую информацию 
из Интернета, поэтому в печатных 
книгах нужда отпадает. Однако в 
Московской области происходит все 
с точностью до наоборот. Библиоте-
ки Подмосковья в последние годы 
переживают эпоху возрождения. Ко-
личество читателей стремительно 
растет и уже перевалило за милли-
он, причем треть из них получили чи-
тательские билеты в 2021 году. Экс-
перты объясняют этот феномен тем, 
что библиотеки области сильно из-
менились, они стали современными 
культурно-досуговыми центрами.

«У нас в Подмосковье самые продви-
нутые библиотеки в стране. Оформляешь 
единый читательский билет и можешь поль-
зоваться услугами любой библиотеки на 
территории области. А можно просто за-
казывать необходимую литературу на би-
блиотечном портале. Я всегда так делаю во 
время сессии, это очень удобно», — говорит 
жительница Балашихи Карина Оганесова. 

Высокую оценку библиотечным серви-
сам дают и многие другие подмосковные 
читатели, причем далеко не все из них хо-
дят туда за книгами. В библиотеках теперь 
можно изучать языки, даже такие редкие, как 
китайский или японский. Там предоставляют 
услуги бебиситтера. Туда можно даже прий-
ти с ребенком на кукольный спектакль или 
послушать лекцию по искусству, дизайну, 
цветоводству.

В Московской области сейчас более 950 
библиотек, большинство из них — муници-
пальные, половина находится в сельских 
населенных пунктах, где «изба-читальня» 
— единственный центр культуры. Поэто-
му 4 года назад в регионе была запущена 
губернаторская программа «Перезагрузка 
библиотек Подмосковья».

 Теперь помимо их основной функции 
— хранить и выдавать книги читателям — 
библиотеки стали выполнять роль прово-
дников и навигаторов в мире знаний, они 
выполняют роль экспертов по части досто-
верности информации. Например, многие 
подмосковные компании стали обращаться 
к ним за такой услугой, как сбор и проверка 

информации во время подготовки выставок, 
презентации проектов.

Нововведения коснулись и графика ра-
боты: для удобства жителей библиотеки-
участники проекта стали работать до 10 
часов вечера. А еще там появились зоны 
для коворкинга и отдыха, они имеют специ-
альное оборудование для учебы и работы: 
3D-принтеры, шлемы виртуальной реаль-
ности, зарядные станции.

На днях стало известно, что три под-
московные библиотеки получили гранты 
по президентской программе Фонда куль-
турных инициатив. Центральная библиоте-
ка Сергиева Посада потратит полученные 
деньги на подготовку литературного марш-
рута по городу, в Лотошинской центральной 
библиотеке откроется первая детская муль-
тстудия, а библиотекари Коломны займутся 
созданием эмоциональной карты города. С 
ее помощью жители и гости Коломны смо-
гут безошибочно найти лучшие места для 
романтических свиданий, размышлений 
наедине с собой и где можно загадывать 
желания.

Елена БЕРЕЗИНА.

Туризм в Подмосковье на подъеме. 
В области много красивых мест, ин-
тересных достопримечательностей, 
и транспортная доступность отлич-
ная. Вот только гостиниц маловато, 
поэтому пока что большинство тури-
стов путешествуют по региону одним 
днем. Но вскоре все может изме-
ниться. На днях Мособлдума приняла 
закон, по которому сельский туризм 
становится приоритетным направ-
лением в развитии отрасли. Поэтому 
фермерам, решившим принимать у 
себя в хозяйствах отдыхающих, ока-
жут господдержку. 50 аграриев уже 
откликнулись на это предложение.

Пока свирепствует коронавирус и гра-
ницы многих стран остаются закрыты для 
туристов, наши люди научились отдыхать 
и развлекаться рядом с домом. За сравни-
тельно небольшие деньги можно отдохнуть 
в деревне, причем совсем не обязательно 
ехать к родственникам в глушь и терпеть 
там неудобства из-за отсутствия привычных 
бытовых удобств.

«Вкусить прелести сельской жизни 
можно, живя на экоферме, — говорит спе-
циалист по внутреннему туризму Игорь 
Руднев, — комфорт будет как в хорошем 
отеле. А помимо этого вас там научат доить 
корову, ездить на лошади, косить сено, то-
пить русскую печь. Можно даже заработать 
за время отпуска, если совместить его со 
сбором урожая. Во всем мире агротуризм 
сейчас в тренде, ведь отдых в деревне, на 
природе и близкое общение с животными 
— это интересно и полезно».

Однако эксперт признался, что на се-
годняшний день сельский туризм в нашей 
стране занимает меньше 1% туроборота, 
в то время как в Европе (Франции, Италии, 
Испании) на его долю приходится 10–15%. 
Там государство уже давно поддерживает 
фермеров, которые помимо основного вида 
деятельности еще оказывают гостеприим-
ство путешественникам.

Первый шаг к тому, чтобы ликвидировать 
этот разрыв, был сделан этим летом: Госдума 
приняла закон, который перевел сельский 
туризм в разряд приоритетных направлений 
развития отрасли. А теперь соответствую-
щие законы принимают в регионах. В Мособ-
лдуме пояснили, как новый нормативный акт 
отразится на путешественниках и жителях 
сельской местности.

У туристов теперь появится больше 
возможностей для отдыха на природе, они 
смогут приобщиться к традиционному укла-
ду жизни сельских жителей, будет больше 
услуг по временному размещению, досугу, 
экскурсиям. А для фермеров важно то, что 

теперь проекты в области сельского туризма 
относятся к основным направлениям го-
споддержки в сфере сельского хозяйства, 
то есть деньги можно получить не только 
на новый коровник или сыроварню, но и на 
мини-отель или демонстрационный зал, где 
будут проходить мастер-классы.

«Правительство собирается вложить 
в развитие сельского туризма большие 
деньги, сотни миллиардов рублей. И я счи-
таю, это отличная идея — будет больше 
точек для отдыха рядом с Москвой, где 
можно будет провести время всей семьей 
с детьми. Недалеко от Москвы и сейчас 
есть такие интересные места, например, 
ферма, где содержат страусов или где раз-
водят альпак, есть дом енотов — все это 

очень интересно детям. Но сейчас такие 
хозяйства держатся на голом энтузиазме 
своих владельцев, а если фермерам по-
может государство, то там появятся но-
вые дешевые мини-гостиницы, гостевые 
дома, они смогут построить необходимую 
туристическую инфраструктуру — кафе 
или дегустационные залы. Плюс это до-
полнительные рабочие места, хотя чаще 
всего агротуризм — это семейный бизнес. 
Прибыль на ферме невелика, даже с учетом 
приема гостей, поэтому держать наемный 
персонал невыгодно», — говорит Руднев.

Действительно, в Подмосковье уже 
немало мест, где можно отдохнуть, приоб-
щившись к сельскому труду и укладу жизни. 
Очень популярными стали в последнее время 
мастер-классы по сыроварению. А в одном 
из хозяйств можно отведать сразу несколько 
сортов самогонки. Есть и экзотика: в Коломне 
фермер выращивает виноградных улиток, а 
недавно стал еще разводить крокодилов. Но 
в основном главные сельские развлечения 
— это рыбалка, катание на лошадях, а зимой 
на собачьих упряжках и необременительные 
сельские работы, типа дойка коров, корм-
ление домашней птицы и мастер-уроки по 
традиционным видам рукоделия. Возможно, 
очень скоро появятся новые адреса и новые 
развлечения для любителей агротуризма 
— 50 подмосковных фермеров уже выра-
зили желание поучаствовать в программе 
сельского туризма, они готовят свои ори-
гинальные проекты.

Елена БЕРЕЗИНА.

В Подмосковье сельский 
туризм приравняют 
к производству молока

ФЕРМЕРЫ 
ГОТОВЫ СТАТЬ 
ОТЕЛЬЕРАМИ

Пока на подмосковных полях завер-
шается битва за урожай, правитель-
ство области подготовило закон, 
позволяющий выделять фермерам 
более 10 гектаров свободных земель. 
Такой документ поступит в Мособлду-
му уже до конца нынешнего года.

Об этом накануне Дня работника сель-
ского хозяйства сообщил первый вице-
губернатор – председатель Правительства 
Подмосковья Ильдар Габдрахманов. По его 
словам, на предоставление фермерам зе-
мельных участков для развития производства 
есть большой запрос. С другой стороны, в ре-
гионе имеются свободные площади, которые 
не обрабатываются уже десятки лет.

В период с 2014 года в Подмосковье 
введено в сельхозоборот около 473 тысяч 
гектаров. В планах — уже до конца нынешнего 
года пустить в дело все имеющиеся свобод-
ные земли. Только в нынешнем году в строй 
вступят порядка 44 тысяч гектаров — кстати, 
из этого пополнения подмосковные крестьяне 
уже засеяли озимой пшеницей порядка 600 
гектаров. Если собственник не обрабатывает 
свои владения более трех лет, их отбирают по 
суду. Владельцы также могут добровольно 
отказаться от земельных участков, сообщив 
об этом в Росреестр.

С идеей безвозмездной передачей 10 
гектаров фермерам в начале сентября вы-
ступил Губернатор Подмосковья Андрей Во-
робьев. Он предложил предоставлять эти гек-
тары фермерам. И если земледелец сможет 
грамотно организовать их освоение, повысить 
производство продукции, то через 5 лет ему 
будет предоставлено право оформить такой 
надел в собственность.

Поможет ли фермерам новый закон? Как 
можно развернуться на 10 гектарах — спро-
сили мы земледельцев.

Оказывается, собственно на 10 гекта-
рах развернуться никак не получится. Еще в 
начале 90-х годов прошлого столетия было 
подсчитано: чтобы в пределах Московской об-
ласти сельхозпроизводство было рентабель-
ным, фермеру для севооборота необходимо 
минимум 50 гектаров земли. На сегодняшний 
день в среднем у подмосковных фермеров 
именно такие наделы.

— Конечно, на 10 гектарах можно орга-
низовать теплицы по выращиванию овощей, 
разведение птицы или искусственные во-
доемы с рыбой, — рассказывают в Москов-
ском крестьянском союзе. — Но все это очень 
рискованно для начинающих земледельцев, 
которые не имеют никакого опыта. Дополни-
тельные гектары нужно предоставлять не тем, 
кто начинает работу с нуля, а проверенным 
земледельцам, которые себя уже проявили.

Звоню одному из таких проверенных — 
Дмитрию Валигурскому из Мытищинского 
района. Он не просто организовывал хозяй-
ство в далекие 90-е годы, но еще и является 
доктором экономических наук, профессором. 
Как говорится, талантливый человек талант-
лив во всем.

Наверное, удержаться на плаву в 
наше беспокойное время помогло знание 

экономических законов. В том же Мытищин-
ском районе из фермеров, по сути, остался он 
один. А было их в 90-е годы прошлого столетия 
больше 30. «У кого-то сразу пропал интерес 
к работе, кто-то не выдержал конкуренции в 
океане рынка». 

Дмитрий Иванович сравнивает инициа-
тиву правительства области с 21-й «Волгой», 
которая 30 лет стояла в гараже без всякой 
пользы. А теперь вдруг поехала. И не просто 
поехала, а стала возить пассажиров, платить 
налоги и пр.

— Так же и с землей, — говорит он. — 
Она должна работать, выдавать товарную 
продукцию, обеспечивать местное населе-
ние рабочими местами. Посмотри вокруг: 
то здесь борщевик растет, то там… Земля 
гуляет, а настоящий хозяин такого никогда 
не допустит.

По большому счету, отдельно располо-
женный 10-гектарный надел широкая фер-
мерская душа относит к организации личного 
подсобного хозяйства гражданина — при 
наших российских масштабах.

Кстати, 12 миллионов гектаров пахотных 
земель в России с начала 90-х годов до сих 
пор не обрабатываются и превратились в 
целину.

А насчет размера безвозмездно выде-
ляемого надела производители говорят: лиха 
беда начало.

Владимир БЫКОВ.
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в одни руки планируют 
начать с нового года

ПОДМОСКОВЬЕ

По с
насе
час 
паю
из И
книг
Мос
с то
ки П
пере
личе
раст
он, п
тате
перт
что 
мен
куль

КОЛОМЕНСКИЕ 
БИБЛИОТЕКАРИ 

СОСТАВЯТ 
ЭМОЦИОНАЛЬНУЮ 

КАРТУ ГОРОДА
ур

«У на
ые би

единый ч
зоваться
территор
казывать
блиотечн
время се
жительн

у
«

нутыПочему 
подмосковные 

читальни 
переживают 

ренессанс

ДЛЯ ОХОТНИКА АЛАБАЙ 
ОКАЗАЛСЯ СТРАШНЕЕ 

КАБАНА
Огромного алабая подстрелил вместо 

утки в лесу под Каширой 35-летний охот-
ник. Мужчина был вынужден обороняться 
после того, как хозяйка огромного пса 
отказалась посадить его на поводок.

Как стало известно «МК», 18 октября 
житель Каширского района Подмосковья 
Евгений (имя изменено) вместе с двумя 
своими друзьями отправился поохотиться 
на уток и куропаток, благо сезон был в 
самом разгаре.

В поисках добычи товарищи шли по лесу 
недалеко от деревни Клубня, как вдруг со-
всем рядом от себя заметили двух огром-
ных псов породы алабай, гуляющих по 
лесу без хозяев. Собаки тоже заметили 
мужчин, тем более что охотников также 
сопровождали питомцы — ягдтерьер и 
лайка. Алабаи, оскалившись, медленно 
направились в сторону незнакомцев. Ев-
гений выстрелил в воздух. Собаки отбе-
жали на несколько десятков метров, и тут 
мужчины заметили хозяйку псов с мужчи-
ной, тоже собачником. Евгений попросил 
взять алабаев на поводок, но владелица 
проигнорировала просьбу. Охотник был 
вынужден сделать еще одни выстрел, но 
это не помогло. Одни из огромных псов 
бросился на мужчин. Испугавшись за 
свою жизнь, Евгений снова выстрелил, 
уже в собаку, — та заскулила и упала, а 
через несколько секунд умерла. Только 
после этого хозяйка надела  поводок на 
свою вторую собаку. Возмущенная владе-
лица погибшего алабая практически сразу 
отправилась в отдел полиции и написала 
заявление на охотника.

«Мне безумно жаль животное, но я очень 
опасался за свою жизнь, у меня жена и 
двое детей. Если бы не выстрелил, то 
вместо собаки погиб бы я», — рассказал 
Евгений.

ОВЦА ЗАСТАВИЛА ВРАЧА 
ОБРАТИТЬСЯ В СУД

Обидное, но вполне обычное слово 
«овца» привело в суд заместителя за-
ведующей поликлиникой в одном из го-
родов на юго-востоке Подмосковья. Это 
оскорбление прозвучало из уст матери 
маленького пациента, которого она в бук-
вальном смысле вытащила с того света. 
Сверившись с толковым словарем, доктор 
решила обратиться к Фемиде.

Как стало известно «МК», педиатр пода-
ла иск о взыскании морального ущерба на 
сумму 100 тысяч рублей. Она рассказала 
судье о том, что в феврале 2020 года ей 
пришлось спасать двухлетнего мальчика, 
который поступил в реанимацию в коме. 
Ребенок наглотался таблеток, неосторож-
но оставленных его отцом, — мужчина 
принимает лекарства от остеохондроза. 
Заместитель главного врача была непри-
ятно поражена видом родителей. Они при-
везли ребенка в приемный покой, будучи 
в алкогольном опьянении. По их словам, 
самый младший из троих сыновей где-
то нашел отцовские таблетки и наелся 
их. Они, конечно, тут же предприняли 
воспитательные меры — слегка поколо-
тили мальца, но это не подействовало. 
Препараты он уже не смог выплюнуть, 
пришлось везти его в больницу.

Истица добавила, что в медкарту она 
внесла запись о том, что семья неблагопо-
лучная, — эта отметка должна была стать 
сигналом для опеки. Но когда мать узнала 
об этом «клейме», она явилась к доктору 
на разборки прямо в ее кабинет. Половина 
больницы слышала ее проклятия и не-
цензурную брань. Дебоширка также не-
сколько раз пригрозила врачу расправой и 
трижды назвала ее «овцой». Согласно тол-
ковому словарю, овца — это небольшое 
домашнее жвачное животное семейства 
полорогих, дающее шерсть, мясо, молоко 
(ovis aries); самка барана; робкий, безот-
ветный человек (разг.); глупая женщина, 
дура (бран.). И мать пациента употребила 
это слово именно в последнем значении. 
Так появился иск. Ответчица на заседание 
не явилась и оспаривать ничего не ста-
ла. Суд же решил взыскать с дебоширки 
20 тысяч рублей.

КАССИР ИСКАЛА 
ПРОПАВШЕГО МАЛЬЧИКА 

ПО ПРИНЦИПУ ИГОЛКИ 
В СТОГЕ СЕНА

Особую благодарность от руководства 
ЦППК получила кассир-контролер Свет-
лана Тишкина, которой удалось отыскать 
потерявшегося ребенка. Женщине уда-
лось вычислить «беглого мальчика», про-
смотрев множество часов записей с камер 
видеонаблюдения. 

Как стало известно «МК», ребенка на 
время лишилась семья из Электрогорска. 
Родители отправили своего особенно-
го сына, которому 12 лет, в магазин за 
хлебом. Несмотря на сложный диагноз, 
ребенок должен был получать навыки 
социализации в обществе, и покупка 
простых продуктов всегда входила в 
его повседневные обязанности. Однако 
назад домой мальчик не вернулся. Род-
ственники вспомнили, что его любимым 
местом является вокзал, и отправились 
на поиски туда. 

— На тот момент я исполняла обязан-
ности инструктора участка, — расска-
зала Светлана Тишкина. — Из полиции 
волонтерам-поисковикам поступила ори-
ентировка о том, что пропал мальчик с 
особыми потребностями, и нас попросили 
помочь. Начальник прислала мне фото 
мальчика и поручила просмотреть записи 
с камер видеорегистраторов кассиров-
контролеров. 

Светлана сразу связалась с сотруд-
никами, которые работали в это вре-
мя в электропоездах сообщением 
Электрогорск—Москва. Обзвонила их, 
спросила, встречали ли они ребенка без 
сопровождения взрослых, но их ответы, 
к сожалению, ничего не дали. Тогда жен-
щина начала смотреть все записи с камер 
видеонаблюдения — на это ушло больше 
суток. В тот день на этом маршруте от-
работали три сотрудника, записанная 
смена каждого — по 12 часов. 

— Я пересматривала видео по нескольку 
раз, чтобы ничего не упустить, — вспоми-
нает Тишкина. — Наконец мне удалось 
найти фрагмент с участием потерянно-
го мальчика. На записи видно, что ему 
оформили билет от станции Электрогорск 
до Москвы по социальной карте. Он вел 
себя уверенно: четко назвал станцию на-
значения и предъявил социальную карту. 
Наверное, поэтому и не привлек к себе 
внимания. Я сразу же доложила о находке 
руководству.  

Уже через несколько часов сотрудники 
полиции вернули мальчика его родите-
лям.

Правительство одобрило законода-
тельную инициативу подмосковных 
депутатов, которые подготовили ряд 
поправок в закон «Об ответственном 
обращении с домашними животны-
ми». В частности, они предлагают 
внести положение о штрафах за на-
рушение правил выгула и содержа-
ния кошек и собак в квартире.

Несмотря на то что Федеральный закон 
«Об ответственном обращении с животны-
ми» был принят не так давно и там подробно 
расписано, как хозяева должны заботиться 
о своих питомцах, далеко не все владельцы 
следуют этим правилам и соблюдают букву 
закона, а некоторые и вовсе на нее плюют. По 
большому счету им за это ничего не грозит 
— даже штраф. 

По словам Сергея Керселяна, пред-
седателя Комитета Мособлдумы по аграр-
ной политике и потребительскому рынку, 
отсутствие наказания в Кодексе РФ об 
административных правонарушениях для 
недобросовестных владельцев животных 
привело к многочисленным нарушениям 
закона с их стороны. Предложение Мособ-
лдумы ввести для них административную 
ответственность должно стать эффективной 
предупредительной мерой и обеспечить 
сокращение количества правонарушений 
в области обращения с животными.

На днях Правительство РФ поддержало 
законодательную инициативу Мособлдумы, 
попросив доработать отдельные положения 
закона. 

«В частности, мы предлагаем устано-
вить административную ответственность 
для граждан за несоблюдение требований 
к содержанию домашних животных. Но по-
становлением Правительства РФ утвержден 
перечень случаев, при которых допускает-
ся использование домашних животных в 
предпринимательской деятельности, таким 
образом, нам предложено добавить к субъ-
ектам административных правонарушений 
еще индивидуальных предпринимателей, — 
рассказывает Керселян. — Кроме того, мы 
предложили наделить федеральные органы 
государственной власти, осуществляющие 
контроль в области обращения с животными, 
полномочиями по составлению протоколов 
и рассмотрению дел о вводимых правонару-
шениях. Но правительство предлагает дан-
ную норму исключить, так как соблюдение 
обязательных требований при содержании 
домашних животных является предметом 
только регионального государственного 
контроля».

Итак, областные депутаты предлагают 
наказывать рублем нерадивых и безответ-
ственных владельцев животных, если они, 
например, не убирают за своими питомцами 
на улице или гуляют с ними без поводка и 
намордника, позволяют собаке носиться 
по детским и спортивным площадкам и так 
далее. 

В первый раз штраф составит от 500 до 
1500 рублей; за повторное нарушение — от 
1500 до 3000 рублей. Еще одно важное по-
ложение законопроекта — ответственность 
за животное, которое владелец больше не 
может содержать дома. Хозяин обязан найти 
ему новую семью или на худой конец отдать 
в приют, но не бросать на улице. 

Вот только непонятно, как можно отсле-
дить судьбу брошенной собаки или кошки, 
если у нас в стране нет обязательного чи-
пирования для домашних питомцев. «Во-
прос обязательного чипирования домашних 
животных для нас очень актуален, но ввиду 
большой социальной значимости и необхо-
димости дополнительного финансирования 
он требует более тщательной проработки, 
нужно учитывать мнение общественно-
сти и заинтересованных лиц. Мы над этим 

работаем, и, надеюсь, в ближайшее время 
данная норма в Московской области будет 
введена», — комментирует депутат.

Зато в законе есть отдельная статья, 
которая устанавливает дополнительные тре-
бования к содержанию животных дома.

В частности, владельцы обязаны со-
блюдать права и законные интересы со-
седей, проживающих с ними в одном доме. 
Оговаривается и такой больной вопрос, как 
предельное количество домашних живот-
ных, которых можно держать в квартире. Их 
количество будет определяться исключи-
тельно возможностями самого владельца, 
который обязан обеспечивать им хорошие 
условия содержания. Так что если у человека 
есть силы и желание, пусть держит хоть 10 
питомцев, лишь бы неприятные запахи и шум 
не беспокоили окружающих его людей.

Комментарий ветеринарного врача Оль-
ги Степановой: «Пока в России не введут 
обязательное чипирование для домашних 
питомцев, до тех пор проблему бездомных 
животных мы не решим. Их все равно бу-
дут выбрасывать на улицу или оставлять на 
дачах, в лесу жестокие, безответственные 
люди, потому что доказать, что это именно их 
кошка или собака, практически невозможно. 
Соседи могут написать заявление в поли-
цию, что у такого-то пропала собака, что до 
этого он с ней плохо обращался. А он скажет: 
она сбежала. И ему ничего не будет. 

То же самое и с бесконтрольным раз-
множением кошек и собак. Все животные, 
попадающие в приют, сразу же вакциниру-
ются и стерилизуются. А домашние — только 
с согласия владельца. Но у владельцев мас-
са предрассудков по поводу стерилизации, 
поэтому стерилизуют единицы. А потом: 
ой, моя кошечка (собачка) убежала, а вер-
нулась уже беременная, что мне делать, я 
столько щенков или котят не прокормлю?! 
После этого котята (щенки) отправляются в 
коробке в подъезд или вообще на улицу. И 
опять такому владельцу ничего не грозит. 
На самом деле в Европе вопрос с бездо-
мными животными уже давно решен, а мы 
все спорим, обсуждаем, изобретаем ве-
лосипед, вместо того чтобы просто взять 
их опыт на вооружение. Начинать нужно 
именно с чипирования — на сегодня это 
самый эффективный способ учета домаш-
них животных. Недаром же вы не сможете 
провезти через границу никого, ни котенка, 
ни мышонка, если у него нет чипа».

Елена БЕРЕЗИНА.

ЗАКОН ЗА ТЕХ, 
КОГО ПРИРУЧИЛИ

Подмосковные 
депутаты предлагают 
наказывать рублем 
нерадивых владельцев 
домашних животных
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ШОК ТУРИЗМ

ЗА БУГРОМ

c 1-й стр.
— Я знаю главу делегации Абдула 
Салама Ханафи. Он этнический 
узбек. В 1990-х годах занимал 
должность заместителя мини-

стра образования в правительстве «Талибана», 
— говорит Наими Ахмад Шоайб. — Потом он 
стал как бы одним из символов группировки 
талибов, типа «свадебного генерала». Отправ-
ляя этого человека в Москву, талибы хотят 
показать мировому сообществу, что они со-
трудничают с разными этническими группами 
— узбеками, таджиками и другими, кто живет 
в Афганистане. 

— Это не так?
— Ни для кого не секрет, что на самом 

деле вся власть находится в руках семьи Хак-
кани (террористическая группировка «Сеть 
Хаккани» — радикальное крыло движения «Та-
либан». — «МК»). Например, один из членов 
клана Хаккани занимает сейчас пост министра 
внутренних дел.

Расскажу одну историю про приехавшего 
в Москву Абдула Салама Ханафи. Недавно у 
него состоялась встреча с представителями 
хазарейцев. Те пришли к нему с жалобами на 
талибов, которые выгнали из домов людей, 
проживающих в разных провинциях. Ханафи 
честно признался, что он бессилен в этом во-
просе, не может ничего сделать. Посоветовал 
обратиться за помощью к главе МВД Сирад-
жуддину Хаккани или переговорить с кем-то из 
пуштунов. Из этого можно делать вывод, что 
талибы не воспринимают всерьез фигуру Ха-
нафи. И не относятся серьезно к переговорам, 
которые проводят в Москве. Иначе они бы от-
правили в составе делегации более серьезного 
человека, у которого есть полномочия решать 
какие-то вопросы. Так что делегация, которую 
сегодня встречают в Москве, никакого влия-
ния на талибов не имеет, а ее глава — просто 
«марионетка».

— Зачем тогда вообще нужны эти 
переговоры?

— Талибы сами заявляют, что находятся в 
таком положении, когда их не признает никто в 
мире. Чтобы как-то исправить положение, нуж-
но проводить переговоры, пусть даже только 
для видимости. Поэтому они готовы ездить на 
переговоры куда угодно, в любую страну, где 
их принимают. Им важно показать мировому 
сообществу, что они сотрудничают с другими 
государствами, а не находятся в изоляции. 
Поэтому они специально используют того же 
Ханафи, чтобы показать: мол, смотрите, с нами 
есть представители этнических групп. Но на 
самом деле это показуха. 

— Думаете, переговоры ни к чему не 
приведут? 

— Во всяком случае, переговоры ничего не 
решат. Заявлено, что на мероприятии речь пой-
дет об инклюзивном правительстве. Возможно, 
Россия ожидает от талибов каких-то действий 
в этом направлении. Но разговаривать с пред-
ставителями данной делегации бесполезно. 
Подобные вопросы надо решать напрямую с 
Пакистаном, который поддерживает талибов, 
или с группировкой Хаккани. Но они вряд ли 
поедут на переговоры.

— Сопровождать делегацию талибов 
будет охрана?

— Вряд ли. Хотя для показухи Ханафи могут 
выделить охрану, чтобы продемонстрировать: 
человек из этнической группировки имеет 
вес. Поймите, Ханафи — самый никчемный 
среди талибов, которые приближены к власти. 
Больше скажу, даже человек, которого талибы 
назначили на пост премьер-министра, тоже 
никчемный. Например, мы ни разу не слышали 
его голос, он не сделал ни одного заявления 
на камеру. В соцсетях много шуток по этому 
поводу. Мол, в стране есть лидер, но у него нет 
голоса. Премьер-министра так и называют: 
«человек без голоса».

— У главы делегации Ханафи есть об-
разование, он может вести переговоры на 
должном уровне? 

— Все люди из группировки движения 
«Талибан» — с темным прошлым, про них мало 
информации. Про Ханафи известно, откуда 
он родом, кем был при бывшем правитель-
стве, какие-то еще незначительные сведения 
можно раскопать, но не более того. На самом 
деле никто достоверно не знает, какое у него 
прошлое. Кстати, тот, кого называют чуть ли 
не главой движения «Талибан», — министр 
внутренних дел Сираджуддин Хаккани — тоже 
«темная лошадка». Его лицо никогда не пока-
зывают, для нас он несуществующий персо-
наж. На днях от его имени опубликовали текст, 
где он похвалил террористов-смертников. На 
фото — размытое лицо. Про него тоже ничего 
не понятно. Какое у него прошлое, грамотный 
или нет, сказать нельзя. 

— Какая обстановка в Афганистане? 
Может, перед переговорами там насту-
пило затишье?

— Так как страна находится на грани эко-
номического коллапса, там не может быть 
ничего хорошего. Людям нечего есть, гума-
нитарной помощи мало. При том что талибы 
публично обещают обеспечить меры безопас-
ности, на самом деле они продолжают рас-
стреливать людей. Идут чистки этнических 

групп. В некоторых провинциях людей вы-
гоняют из домов, где они прожили по 40–50 
лет. В отдаленных городах совершаются 
теракты. Эти методы талибы используют, 
чтобы припугнуть соседние страны, в том 
числе Иран и Россию. Они дают понять: если 
вы нам не поможете, то мы будем бороться 
такими методами.

До того как дойти до Кабула, талибы за-
хватывали провинции. А теперь руководство 
«Талибана» в Кабуле заявляет, что не имеет 
отношения к захватчикам. Это не так. Сейчас 
на границу северных провинций переброшены 
сотни смертников. Это делают те же талибы, 
но под другим флагом. 

— Что происходит в Панджшере?
— Там по-прежнему преследуют тех, кто 

работал при бывшем правительстве. Людей 
находят и увозят в неизвестном направлении, 
их судьбы нам не известны. Народ опасается 
за свои жизни.

— В Афганистане начали выдавать 
паспорта. У людей появился шанс по-
кинуть страну?

— Расскажу, как это происходит. В стране 
объявили, что все жители могут получить 
готовые паспорта. Люди приезжают в офис. У 
всех собирают биометрические данные. По-
сле чего талибы вычисляют тех, кто работал 
при бывшем правительстве. Человек выходит 
из офиса, ему завязывают глаза и увозят в 
неизвестном направлении.

Еще один пример беспредела. Несколько 
дней назад мы нашли свежие могилы в Пан-
джшере. Фронт сопротивления обратился 
к мировому сообществу, чтобы те отправи-
ли своих специалистов для расследования. 
Нужно понять, сколько людей убито и по 
каким причинам. По нашим данным, среди 
погибших много мирных жителей, которые 
не имели отношения к Фронту сопротивле-
ния. Естественно, к расследованию никого 
не допустили.

— Об этих вещах не говорят в СМИ?
— Конечно, нет. В Афганистане СМИ под 

жесткой цензурой. Разрешают работать только 
тем агентствам, СМИ, которые лояльны к тали-
бам, хвалят их. Многих журналистов, которые 
хотели рассказать правду, закрыли либо так 
припугнули, что им пришлось уехать из страны. 
Недавно один известный афганский репортер, 
который в прошлом году получил мировой приз 
в области журналистики, покинул страну из-за 
угроз. Когда он выбрался из Афганистана, опу-
бликовал материал о том, что там происходит. 
Подытожил публикацию словами: «Мне горько, 
что я не могу работать дальше, но оставаться 
в Афганистане мне нельзя». 

— После таких ваших рассказов пере-
говоры с талибами выглядят абсурдом.

— Для нас это тоже шок. Мы не понимаем, 
зачем с ними вести переговоры. Но, напомню, 
талибы не в первый раз приезжают. Встречи с 
ними организовывали и раньше. У меня один 
вопрос: если на переговорах будет вестись 
разговор об инклюзивном правительстве, то 
почему Афганистан с населением в 35 млн че-
ловек представляет пара террористов? Почему 
не пригласить людей из противоположного 
лагеря, которые проживают в стране, — напри-
мер, из Фронта сопротивления или политиков, 
которые представляют народ?

— Талибы не допустили бы этого.
— Если бы их пригласили на официальном 

уровне, а талибы не выпустили их из страны 
— тогда весь мир понял, что происходит в Аф-
ганистане. Сейчас талибы пытаются убедить 
всех, что гарантируют мир, афганский народ 
свободен, люди делают что хотят. Вот и прове-
рили бы их слова на деле. Россия должна была 
пригласить оппозицию режиму талибов.

Еще хочу сказать, что признание движения 
«Талибан» со стороны любого государства бу-
дет означать, что террористов узаконили. И от 
этого пострадает все человечество. 

Ирина БОБРОВА.

За год 29-летняя Екатерина Клюйкова 
из Ульяновска похудела на 20 килограм-
мов. И сейчас она весит 36 кг. «Я не сплю 
уже 20 дней. Нахожусь в состоянии вы-
живаемости, от капельницы до капель-
ницы». У Кати редчайшее осложнение 
после COVID-19. Вирус остался в ее 
организме, у нее постоянный положи-
тельный ПЦР, а антител нет вообще. Эта 
патология очень редкая, хотя подобные 
случаи в мире уже были, поэтому спасти 
девушку, которая уже почти не в состоя-
нии вставать с постели, все-таки можно. 
Но только в Москве.
Единственное место в России, где ей 
способны помочь, — 52-я городская 
московская больница. Но как ей туда по-
пасть с ульяновской пропиской?

Когда слушаешь рассказ Екатерины, кажет-
ся, что оказываешься где-то в седьмом круге 
ада, такими безнадежностью и тоской веет от 
каждого ее слова. Когда видишь ее кошмарные 
фотографии «до» и «после» — нет слов.

Вот уже целый год с сентября 2020-го Екате-
рина живет от пневмонии до пневмонии. От одного 
положительного ПЦР до следующего.

После перенесенной инфекции вирус остался 
в организме молодой женщины в виде персисти-
рующего варианта. «Причем, как говорят врачи, 
это не обломки вируса, он вполне жизнеспосо-
бен», — рассказывает Екатерина.

Привкус железа во рту, кровавая слюна, за-
пах мертвечины, который преследует постоянно. 
Катя не может есть. Не может работать (она — 
музыкальный педагог), так как с трудом ходит, и с 
каждым днем силы все больше оставляют ее.

«С августа стало резко ухудшаться состоя-
ние — сильнейшая интоксикация, дело дошло 
до того, что весь октябрь не сплю, продолжают-
ся неукротимая рвота и тошнота, не помогают 
даже сильнейшие противорвотные, пульс за 200 
круглосуточно, температура 39… СОЭ в августе 
было 6… А стало 64… При норме 16. Я медленно 
и мучительно умираю… Лежала в терапии много 
раз в своем родном городе Ульяновске, но там 
мне помочь не могут», — не может сдержать слез 
Екатерина.

Анализы на вирусную РНК на протяжении 
года у нее положительные, а на противовирусные 
антитела IgM и IGG — отрицательные. По какой-
то причине иммунитет не способен справиться 
с инфекцией. SARS-COV-2, как Чужой из фанта-
стического фильма, захватил организм девушки, 
подчинив его себе.

«Я вся горела»
«Я заразилась 25 сентября 2020 года от мужа. 

У него была рвота и диарея, мы вообще сперва не 
поняли, что это коронавирус. Но через пять дней 
у меня началось то же самое. То, что это COVID-
19, подтвердил тест ПЦР, ну и, конечно, пропали 
запахи. Самое удивительное, что я до этого вела 
достаточно активную жизнь и не заболевала, но 
тут, видимо, вирусная нагрузка оказалась очень 
большой, и иммунная система не выдержала», 
— вспоминает Катя.

Болезнь девушка переносила относительно 
легко. Хотя температура у нее упала до 34,7 гра-
дуса, но вскоре состояние начало улучшаться. В 
ноябре больная была уверена, что уже пошла на 
поправку. ПЦР показал, что вируса в организме 

нет. Однако в декабре все началось заново. «Те-
перь уже температура поднялась до 39 градусов, 
я вся горела, жгло нос, глаза, снова исчезло обо-
няние. Поражение легких показало 40% и 20%».

ПЦР-тест при этом снова был положитель-
ным. Врачи предположили, что пациентка просто 
недолечилась первый раз. Но улучшения так и 
не наступило.

За эти месяцы ее проверили абсолютно на 
все инфекции, на все аутоиммунные заболевания, 
исключили онкологию; Екатерина сдала анализы 
на гепатит и ВИЧ. «Предположили, что у меня 
может не быть антител к ВИЧ так же, как к корона-
вирусу, а вирус иммунодефицита тем не менее в 
организме есть. Сделали ПЦР на ВИЧ — но тот был 
отрицательный», — продолжает девушка.

Ульяновские врачи развели руками: больше 
они для Кати ничего сделать не могут. Похожие, но 
не идентичные случаи в мире уже зафиксированы, 
и еще год назад никто не знал, как их лечить, — у 
людей просто не было надежды.

Вечный больной
Осенью прошлого года в The New England 

Journal of Medicine был опубликован необычный 
клинический случай, показавший, что коронавирус 
может эволюционировать за время пребывания в 
организме одного и того же человека. Этот кейс 
описали врачи больницы Бригам-энд-Уимен в 
Бостоне.

45-летний мужчина до заражения COVID-19 
болел серьезным аутоиммунным заболеванием. 
В госпиталь он поступил с высокой температу-
рой и положительным тестом на коронавирус, 
спустя пять дней был выписан для продолжения 
лечения на дому.

Через несколько недель его госпитализи-
ровали снова — на этот раз с болью в животе 
и гипоксемией из-за диффузного легочного 
кровотечения.

На 72-й день у него опять оказался положи-
тельный ПЦР-тест, что вызвало у врачей подо-
зрение о повторном заражении коронавирусом 
либо возврате инфекции (рекурренции).

Через 10 дней тест опять стал отрицатель-
ным, и его в который раз отправили домой.

На 105-й день его госпитализировали с вос-
палением подкожной клетчатки. На этот раз из-за 
сильной гипоксемии ему потребовалась подача 
кислорода с высокой скоростью потока. На 128-й 
день тест в третий раз показал положительный 
результат.

На 143-е сутки, судя по анализам, вирус все 
еще продолжал оставаться в организме. На 150-й 
день пребывания в больнице его были вынуждены 
перевести на ИВЛ. На 154-й — больной скончался 
от дыхательной недостаточности.

Посмертный анализ выявил высокую вирус-
ную нагрузку в легких и печени. 

Дальнейшие исследования показали, что все 
образцы коронавируса у этого пациента отлича-
лись мутациями, но имели общего «предка». То 
есть это был один и тот же вирус, который изме-
нялся и эволюционировал у него в организме.

К сожалению, в прошлом году медики не 
знали, что делать с подобным диагнозом, и фак-
тически не были способны его лечить. Сегодня 

подобная методика разработана, но, увы, при-
меняется она не в Ульяновске. Лечить Екатерину 
плазмой переболевших бесполезно: у нее выяви-
ли аллергию на иммуноглобулин.

Консилиум врачей рекомендовал девушке 
пройти лечение в Москве одним из видов моно-
клональных противовирусных антител. Именно 
подобное лекарство доступно только в двух боль-
ницах России. Екатерине выдали направление в 
52-ю городскую московскую больницу. 

Только для беременных
Проблема в том, что больница эта — сто-

личного подчинения, тогда как девушка живет 
в регионе, и из-за этих чиновничьих препон па-
циентку просто не могут взять и положить туда, 
где ее могут вылечить. А надо лежать там, где 
ее пребывание и лечение оплатит ОМС. Пусть 
и без толку.

И второй момент: препарат, который может 
ее спасти, в России настолько в дефиците, что 
разрешен к применению только для заболевших 
беременных женщин и только во второй фазе 
заболевания.

То есть даже если Катю каким-то образом 
положат в эту недосягаемую больницу, по про-
токолу ее просто не могут лечить нужным ей 
препаратом.

«Одна капельница — а достаточно всего 
одной (!) — стоит порядка 200 тысяч рублей. Но 
моя семья готова заплатить эти деньги. Однако в 
свободном доступе этого лекарства нет. 

 Я обратилась в нашу местную Общественную 
палату, чтобы мне помогли с оформлением квоты 
на Москву, но там тоже пока тянут».

Катя очень хочет жить. Она умоляет москов-
ских медиков вникнуть в ее ситуацию и все-таки 
принять ее на лечение. «Я на последней стадии 
отчаяния. Спасите меня!»

Екатерина САЖНЕВА.

«СВАДЕБНЫЕ ГЕНЕРАЛЫ» 
АФГАНСКИХ КАРЬЕРОВ

Жительницы Панджшера обратились с просьбой  
к мировому сообществу не бросать их.

Раскопки недавно обнаруженной 
общей могилы в Панджшере.

«КОРОНАВИРУС ЖИВЕТ ВО МНЕ ГОД»
Случай россиянки из Ульяновска 
оказался редчайшим

В преддверии прибыльного 
сезона страны, где европейской 
зимой тепло, идут на невиданные 
в условиях грядущей «супервол-
ны» пандемии, о которой говорят 
иммунологи, послабления ограни-
чений. Они призваны сделать наш 
зимний отдых не только веселее, 
но и дешевле (чем меньше огра-
ничений, тем выше конкуренция в 
туристической инфраструктуре, 
а значит, ниже цены). Но эти же 
уступки способны превратить наш 
отпуск в опасное приключение. 
Какие курорты и что именно до-
зволят туристам с ноября?

На любезное предложение тайских 
властей принимать россиян, вакциниро-
ванных отечественным препаратом, без 
обязательного для непривитых туристов 
двухнедельного карантина РФ ответила 
встречной любезностью, вернув нам с 9 
ноября рейсы прямиком в Королевство 
Сиам. 

— Тут и нашим туристам, и тайской 
туротрасли, можно сказать, повезло, — 
комментируют такое радостное совпаде-
ние в столичной турфирме. — Ведь далеко 
не со всеми странами, готовыми на ана-
логичную уступку россиянам, РФ готова 
возобновить прямое авиасообщение. Но 
вот на следующий реверанс тайской ин-
фраструктуры мы не ответили, а жаль…

Оказывается, если верить отечествен-
ным туроператорам, тайские отели дали 
на удивление низкие цены на осенне-
зимний сезон — таких не было даже до 
пандемии. Но поскольку чартеры в Таиланд 
российский оперштаб не разрешал, а на 
регулярные рейсы выдал квоту, цены на 
авиабилеты остаются высокими. 

— Раз официально с 9 ноября РФ все 
же разрешила прямые борта в Таиланд, 
значит, мы получили официальное право 
продавать туры, — разъясняют суть про-
блемы в турфирме, работающей с тайским 
направлением, — соответственно, туда, 
где примут привитых российской вакци-
ной, — это Пхукет и Самуи. Но ожидаемого 
скачка спроса нет. Во-первых, даже при 
невиданной щедрости тайских отелей за 
счет взвинченной из-за ограниченного 
количества рейсов стоимости авиабилетов 
тур оказывается дороже допандемийного 
уровня — от 120 тыс. руб. на двоих за не-
делю в 4 звездах на Пхукете. А при таких 
ценах клиент уже начинает смотреть на 
неудобства, которые при всем тайском 
гостеприимстве все же есть.

Во-первых, российских туристов 
(только вакцинированных и только опре-
деленной отечественной вакциной) до-
пустят на прямые рейсы лишь на Пхукет. 
Во-вторых, даже им придется оформлять 
страховку, покрывающую лечение ковида, 
не менее чем на $100 тыс. и в течение пер-
вой недели пребывания дважды сдавать 
ПЦР-тесты. И в-третьих, и после всего 
этого первые 7 дней нужно прожить в спе-
циальном отеле, список которых выдадут 
при подаче заявки на поездку, которую 
теперь требуется оформлять на специ-
альном сайте для гостей королевства.

— Специальные отели, так называе-
мая песочница для вновь прибывших, не-
плохи и недороги, — говорят в турфирме. 
— Но находятся в определенных, удален-
ных местах Пхукета. Что, согласитесь, со-
всем ни к чему тем, кто приехал всего на 
10 дней. С 11 и 12 ноября отечественным 
перевозчикам обещали добавить рейсов 
на Пхукет, но главной проблемы — цены 
авиабилетов и недельной «песочницы» — 
это не решит. 

По мнению экспертов, спрос на Пху-
кет у россиян ощутимо возрастет, только 
если РФ поднимет чартеры, а Тай отменит 
неделю «песочницы». 

И, похоже, по этому рискованному 
пути уже вовсю шагает Куба, с 7 ноября 
освобождающая всех своих гостей от ка-
рантина, а с 15-го — и от ПЦР-тестов. 

— Обещают снять вообще все огра-
ничения, — делятся в турфирме, форми-
рующей турпродукт на кубинские курорты. 
— Пляжи, бассейны, клубы, общепит — 
все как до пандемии, будто ее и не было. 
Сейчас еще есть комендантский час, но 
говорят, что «мертвые часы» на курортах 
тоже сократят. В общем, будет весело. 
Но стремно… 

Тем временем соседнее с тайским 
Королевство Камбоджа официально за-
явило, что не приемлет «вакцинодискри-
минацию», и разрешило въезд туристам, 
привитым любой из существующих на 
сегодня антиковидных вакцин. Также с 18 
октября для полностью вакцинированных 
(с двухэтапной иммунизацией) туристов 
обязательный карантин сокращен с двух 
недель до одной. Правда, обладателям 
прививочного сертификата при посадке 
на борт, летящий в Камбоджу, потребуется 

справка об отрицательном результате 
ПЦР-теста, сделанного не ранее чем за 
72 часа до предполагаемого въезда в 
страну.

— Камбоджийское направление могло 
бы быть привлекательным, — комменти-
руют в турфирме, — в целом оно дешев-
ле соседнего Тая, визу можно получить 
электронную на сайте. Но все портит ло-
гистика — вернее, ее отсутствие. Авиасо-
общение между РФ и Камбоджей пока не 
возобновлено, стыковочные рейсы в этом 
направлении, как правило, дороги. А еще 
и недельный карантин следует проходить 
не абы где, а в специальных отелях, за 
пребывание в которых вносится депозит 
в $1000 при получении визы. 

Зато самые смелые мечты сбылись у 
Египта: мало того что с 9 ноября увеличено 
число регулярных прямых рейсов на еги-
петские курорты (28 рейсов в неделю толь-
ко из Москвы, а еще — из 45 российских 
городов), так еще разрешили и чартеры. 
Оперштаб официально заявил о «полном 
снятии ограничений на полеты на курорты 
Египта из всех городов России, включая не 
только регулярные, но и чартерные рейсы 
туроператорских авиакомпаний».

— С 9 ноября несколько крупных 
туроператоров поднимут свои чартеры, 
— делятся в турфирме. — Так что ждем 
серьезный обвал цен: в октябре цены на 
туры зашкаливали только из-за ограни-
ченного количества бортов.

А вот Израиль, собравшийся с 1 ноября 
пускать россиян, привитых отечественной 
вакциной (хотя официально в стране она 
не одобрена), уже получил первый «звоно-
чек» о том, что большие уступки — лишние 
слезы. Не зря именно там сразу после 
объявления о поблажках гостям обнару-
жился новый штамм коронавируса, уже 
названный британскими учеными «самым 
заразным в мире». Причинами появления 
и распространения нового инфекционного 
агента AY.4.2 считаются недостаточное 
соблюдение масочного режима и соци-
альной дистанции, а также неохотный и 
несвоевременный переход работников 
и учащихся на удаленку. А привез такое 
безобразие на Землю обетованную 11-
летний мальчик, накануне вернувшийся 
из Молдавии. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ. 

КОВИДНЫЕ 
УСТУПКИ — 
ЛИШНИЕ СЛЕЗЫ 
Морские курорты 
cтановятся все более 
сговорчивыми
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Бывают же совпадения: делегация 
запрещенной в РФ террористической 
организации «Талибан» приезжает в 
Россию с деловым визитом, встре-
чая если не дружеский, то отнюдь 
не враждебный прием, а врага этой 
организации, студента Рафиуллу 
Рохани, с позором из России депор-
тируют. Или это не совпадение, а не 
признанная пока официально зако-
номерность? Наша мудрая внешняя 
политика плетет в последнее время 
такие кружева, что совсем не мудре-
но запутаться.

Попробуем все-таки разобраться в этих 
хитросплетениях и решить задачку. Итак, 
дано: Рафиулла Рохани, 21 год, гражданин 
Афганистана, студент Кубанского государ-
ственного технологического университета 
(Краснодар). Но, похоже, ключевым фактом 
его биографии — ну, с точки зрения задачки 
— является другой.

Рафиулла Рохани — член влиятельной 
афганской семьи, представители которой 
занимали ключевые государственные посты 
при прежнем, свергнутом талибами режиме. 
Отец был губернатором провинции Гильменд 
и советником президента Афганистана, дядя, 
генерал Хайбатулла Ализай, — начальником 
Генерального штаба.

15 октября Рохани прибыл в аэропорт 
«Домодедово» из Ирана, где сейчас нахо-
дится его семья, намереваясь отправиться 
затем к месту учебы. Но был задержан на 
пограничном посту.

«Рохани Рафиуллу жестко и хамски 
допрашивали представители российских 
спецслужб в штатском, — сообщает в своем 
телеграм-канале публицист и политик, депу-
тат Госдумы II созыва (1995–1999 годы) Дарья 
Митина. — Спрашивали, что он забыл в этой 
стране, — бумага из университета о том, что 
он студент, впечатления не произвела. Ото-
брали телефон, затребовали пароли от всех 
соцсетей и аккаунтов, вскрыли переписку 
с родным дядей, который сейчас тоже был 
вынужден покинуть страну, — за ним идет 
охота, он был одним из главных противников 
талибов. Ночь Рохани провел в «обезьянни-
ке» без еды и воды, спал на полу. Утром был 
депортирован».

Депортирован, к счастью, не в Афгани-
стан. Но это было бы и технически невозмож-
но: прямого авиасообщения между Россией 
и этой страной сейчас нет. Рохани посадили 
на рейсовый самолет, следовавший в Доху, 
столицу Катара. Однако в Дохе, по данным 
руководителя Центра изучения афганской 

политики Андрея Серенко, представители 
«Талибана» попытались перехватить юношу: 
встретились с ним и попытались надавить, 
предложили «добровольно сдаться». На что 
Рохани, понятно, ответил отказом. И вернулся 
в итоге в Тегеран.

По версии Серенко, решение о депорта-
ции Рафиуллы Рохани было пролоббировано 
талибами — через российских чиновников, 
некоторые из которых якобы поддерживают с 
нынешними хозяевами Афганистана не только 
деловые, но и личные отношения. Талибам же 
студент нужен в качестве заложника — чтобы 
оказывать давление на его семью, и прежде 
всего на дядю-генерала, которого эксперт 
называет «врагом №1 «Талибана».

Понятно, что прямых доказательств у 
этой гипотезы нет. Но материала для опро-
вержения «домыслов» тоже, увы, маловато. 
Налицо, во-первых, сам факт депортации. 
А во-вторых — крепнущие на глазах связи 
между «Талибаном» и официальной Москвой. 
Не всякая, согласитесь, разрешенная в Рос-
сии иностранная организация наведывается 
в наши края так часто и чувствует себя здесь 
так уверенно, как эта запрещенная. Да что 
там иностранцы! Редкие российские орга-
низации находят в коридорах власти такое 
радушие.

Кстати, на сайте МИД РФ нет никаких 
указаний на запрещенность «Талибана». 
Последний текст на мидовском сайте, со-
держащий упоминание о талибах, — анонс 
очередного заседания Московского формата 
консультаций по Афганистану, для участия в 
котором, собственно, и прилетели бородатые 
гости столицы, — называет их так: «высоко-
поставленная (! — А.К.) делегация Движения 
талибов, представляющая Афганистан».

И что-то подсказывает, что Роскомнадзор 
не оштрафовал этот интернет-ресурс за «рас-
пространение информации об обществен-
ном объединении или иной организации, 
включенных в опубликованный перечень... 
организаций, в отношении которых судом 
принято вступившее в законную силу решение 
о ликвидации или запрете деятельности».

У Realpоlitik своя логика, не совпадающая 
с логикой общечеловеческой. Судя по всему, 
отношения между Москвой и «Талибаном» 
находятся в том нежном конфетно-букетном 
периоде, когда все зыбко и неопределенно, 
когда все может сорваться. О чувствах еще 
нельзя говорить открыто,  а подарки уже де-
лать нужно.

Но подарки в виде выдачи новым пар-
тнерам на растерзание их политических про-
тивников — это, безусловно, перебор.

Андрей КАМАКИН.

ВЫДАЮЩАЯ 
ДИПЛОМАТИЯ
Москва тепло встречает 
запрещенных в России 
талибов и депортирует 
их врагов

Депортированный 
21-летний студент Кубанского 

техуниверситета Рафиулла Рохани.
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Екатерина похудела на 20 кг за год.
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Не смогла сказать ребенку: 
«Не пиши и не звони!»
Своих девочек-двойняшек Елена Хорс ро-

дила в 31 год. До этого занималась карьерой и 
была уверена, что ничего важнее нет. Но именно 
рождение детей стало переломным моментом 
в линии жизни типичной бизнес-леди. Может 
быть, потому, что материнское счастье, да еще 
в двойном размере, она восприняла как чудо.

…На раннем сроке беременности Еле-
ну прямо из поликлиники на «скорой» увезли 
в больницу с подозрением на внематочную 
беременность. Из приемного покоя — пря-
мо в операционную. Муж в это время был в 
командировке, 

— Когда я пришла в себя после наркоза, 
мне сказали, что не нашли ничего плохого, — 
вспоминает Елена. — Дали рекомендацию: «Ле-
жите и сохраняйтесь!» Из больницы выписали с 
обычной восьминедельной беременностью, а 
когда я пришла на плановое УЗИ, мне сказали, 
что у меня двойня. Целый час просидела в кори-
доре перед кабинетом, обзванивала знакомых: 
«Их уже двое!»

Девочкам не было и года, а их энергичную 
маму уже переполняло стойкое ощущение, что 
она может что-то еще. Ее захлестывала жажда 
деятельности, она привыкла быть лидером. 
Елена принялась обзванивать организации, 
где требуются волонтеры. Это при грудных 
двойняшках! 

— Возможно, сыграли роль гормоны или 
мой максимализм, — она пытается объяснить 
свой порыв. — Кроме того, у нас была няня: 
высокий материальный статус семьи позво-
лял. Меня разрывало желание участвовать в 
гуманитарных проектах, но тогда, 15 лет назад, 
они находились в зачаточном состоянии, и я не 
нашла себе применения. Поэтому и появилась 
мысль, что мы можем взять еще одного ребенка. 
Я прошла школу приемных родителей, и вскоре 
мы с мужем поехали в небольшой детский дом 
в Рузе за Ромой. Ему было почти пять лет.

Не прошло и полгода, как в семье появился 
Максим. 

— Усыновлять еще одного ребенка мы 
не планировали, — признается Елена, — тем 
более так быстро. Когда мы зимой забирали 
Рому домой, муж вдруг сказал: «Видела, како-
го пацана привезли?» Елена настолько была 
поглощена Ромой, что не замечала больше 
ничего и никого.

Оказывается, пока они одевали в малень-
кой прихожей своего мальчика, в детский дом 
доставили нового ребенка — белокурого и го-
лубоглазого. Можно сказать, типичную мечту 
большинства приемных родителей. Правда, этот 
милый ангелочек оказался с характером: тут же 
пошел и отобрал у одного ребенка игрушку, а 
другому настучал по голове. 

— Моему мужу мальчуган запал в душу. 
И вскоре Алексей сказал: «Узнай, как там тот 
пацан!» У Максима на тот момент готовых 
документов еще не было. Его мать как раз 
лишали родительских прав, и ребенка нам 
отдали просто по заявлению. Тогда это было 
возможно. Так в нашей семье стало четверо 
детей. Максиму было два с половиной года. 
Если бы первым оказался он, наверное, мы 
больше бы никого не взяли, — откровенно 
говорит Елена. — С ним все через борьбу и 
преодоление. Это его стиль жизни. А Рома 
— мальчик со светлой улыбкой, с ним всегда 
можно было договориться. Его сильнейшая 
черта — в любой сложной ситуации искать 
проблемы в себе, а не в других. Но его накрыл 
поздний подростковый кризис, который со-
впал с пандемией. Рома очень общительный, в 
изоляции ему пришлось тяжело. А с Максимом 

стало легче: он сейчас очень старается со-
хранить добрые отношения в семье.

Потом появилась Настя. Ей было уже 15. 
Сначала приезжала в гости по выходным, по-
просилась остаться на все лето. Подростков 
редко берут: с ними всегда непростая история. 
Еще не взрослые, уже не дети.

— Я знала, что Настя не раз убегала из дет-
ского дома, — продолжает Елена. — У меня был 
страх, что привычный сценарий повторится. Она 
долго держалась, но в семнадцать с половиной 
все-таки убежала. К счастью, ничего страшного 
не произошло, но после этой истории она за-
хотела вернуться в интернат. Сейчас ей 23, и 
ее желание общаться с нами становится более 
сильным. Семья стала нужна Насте. Я осознала: 
годы должны пройти, чтобы у ребенка появи-
лось какое-то доверие. По большому счету это 
взаимная работа.

После истории с Настей Елена поняла, что 
не готова брать новых подростков в семью. Но 
тут появился Денис, который сам ее разыскал 
и написал письмо. Ему было 17.

— Я же не могу сказать ребенку: «Не пиши 
мне!» Он стал ездить к нам в гости, в итоге мы 
его взяли. Сейчас ему 22. Денис живет само-
стоятельно, обращается за помощью в каких-то 
трудных ситуациях. Всякое было: и воровство, 
и обманы. Мне это, конечно, не нравилось, но 
пришлось принять эту ситуацию…

«А меня не хотят…»

Когда дети подросли, у Елены и ее мужа 
Алексея наконец появилось время для них дво-
их, спокойная фаза жизни — для себя. И в тот 
момент они, конечно, даже представить себе 
не могли, что в их семье появится маленький 
ребенок с инвалидностью.

Сюжет про хрустальную девочку по имени 
Айнур показали в конце 2017-го в эфире глав-
ного телевизионного канала, перед самым Но-
вым годом, когда принято загадывать желания. 
О чем может мечтать детдомовская девочка, 
переломанная болезнью? Наверное, о том, 
чтобы ее взяли в семью. Когда эта малышка 80 
сантиметров ростом сказала: «А меня не хотят!» 
— сердце защемило у многих. Телефон, который 
дали в конце программы, обрывали тысячи 
людей. Предлагали помощь: купить игрушки, 
оплатить лечение и реабилитацию… 

— Я поняла, что ей нужны родители, — 
говорит Елена. — Показала мужу сюжет — он 
спокойно сказал: «Ну, узнай!» Когда я дозвони-
лась примерно через месяц, мне сухо ответили: 
никаких комментариев, оформляйте документы 
стандартным путем через опеку. 

О диагнозе «несовершенный остеогенез», 
или повышенная ломкость костей, Елена знала 
немного. Со свойственной ей дотошностью рас-
спросила лечащего врача девочки, пообщалась 
с родителями детей с таким заболеванием. А 
поисковик неумолимо подбрасывал страшилки, 
что хрустальный ребенок может сломаться на 
ровном месте — под тяжестью одеяла, от веса 
зубной щетки…

— Для меня это был шок. Как жить с этим? 
Как довезти девочку до дома? Можно ли поса-
дить в автокресло? — вопросы ставили Елену в 
тупик. К тому же ее муж Алексей честно сказал: 
«Для меня главное, чтобы наша жизнь не пре-
вратилась в подвиг». 

А в ней почему-то крепла уверенность, 
что у них все получится. Она чувствовала: это 
не чужой, а свой, родной ребенок. Весь про-
цесс занял 8 месяцев. Почти как полноценная 
беременность. В августе Айнур поехала домой. 
Точнее, уже не Айнур, а Аня, по-домашнему 
просто Нюта. 

Большинство родителей, которые берут 
детдомовского ребенка, выбирает другой 
вариант — опеку. Это и пособия, и льготы, и 
пенсия… 

— Для нас не очень принципиальны были 
отдельные блага, — отвечает Елена. — Опека 
для меня не слишком комфортный способ. По-
лучается, что ты находишься в зависимости от 
государства, от проверяющих структур. Когда 
ты берешь маленького ребенка, отдаешь себе 
отчет, что это на всю жизнь.

Биологическую мать девочка не помнит: 
она оставила ее в роддоме и уехала на родину, 
а отец жил в Москве и изредка навещал дочь в 
приюте. Обещал, что скоро заберет ее домой. 
Она ждала, а он ничего для этого не делал. 

— Он сбил Нюте некоторые ориентиры. Она 
мне сразу сказала: «Ты — моя мама, но у меня 
есть еще один папа!» — рассказывает Елена. 
— Она ведь верила, что папа за ней приедет. 
Теперь эта дверь в прошлое закрылась. Дочь 
старается вытеснить все воспоминания и о 
приюте. Как-то я достала из шкафа ее футболку 
и мимоходом спросила: «Откуда она взялась? 
Из детского дома?» Нюта даже разозлилась: 
«Зачем ты мне напоминаешь об этом?!»

В приюте, где много детей с инвалидно-
стью, действует еще больше ограничений, чем 
в обычном детдоме. Летом, когда малышей 
выводили на свежий воздух, главным их развле-
чением было наблюдать, как мимо едет большая 
машина, потому что ее можно разглядеть за 
высоким забором. Когда Анюта стала жить в 
семье, ее мир засверкал новыми красками. 
Каждый день состоял из открытий. Оказывает-
ся, сырое яйцо вовсе не твердое, а жидкое, а 
поздним вечером на небе зажигаются звез-
ды, и в резиновых сапожках можно шлепать 
по лужам, и что кроме тефтелей есть еще 
очень вкусная куриная ножка, которую она 
называла «курочкой на палке». 

Как восприняли новые братья и се-
стры появление в семье особенной девочки, 

с которой надо обращаться, как с хрустальной 
куклой? Ведь любое неосторожное движение в 
игре может привести к перелому. 

— Пока ты с этим не столкнешься в реаль-
ности, очень сложно теоретически объяснить. 
У нас два первых перелома случились, по сути, 
по моей вине. Оставила ее буквально на секун-
ду — она со второго этажа решила спуститься 
ползком по лестнице. Нюта у нас «достигатор», 
ей надо доказать, что она многое может. В ре-
зультате она скатилась вниз и сломала плечо. 
Второй момент связан, вероятно, с моим бы-
стрым темпом жизни: когда я стала поднимать 
Нюту, наша собака на меня прыгнула, и мы 
все вместе завалились. С обычным ребенком 
ничего бы не произошло, только посмеялись 
бы, потому что куча-мала. Но Нюта сломала 
руку. Или как-то я поехала со старшими детьми, 
другими, — вдруг звонит няня: «Нюта стояла, и 
вдруг хрустнула нога…»

То поехали на море — у Нюты очередной 
перелом. Причем сложный. Врачи говорят: 
«Срочно прилетайте на операцию!» Значит, надо 

прерывать отдых и возвращаться в Москву… 
— Мы все не знаем, что сверху на голову 

упадет, но в нашей ситуации эта вероятность 
увеличивается.

Елена училась справляться со своими 
страхами. А еще нужно было сделать так, что-
бы жизнь других детей не превратилась в со-
зависимость, как это порой бывает в семьях с 
ребенком-инвалидом, под которого приходится 
подстраиваться и взрослым, и детям. 

Интересно, что меньше всего замечает 
инвалидность младшей дочки папа, который не 
хотел превращать свою жизнь в подвиг. Елене 
иногда даже приходится его тормозить: «Леша, 
у нас ребенок на инвалидной коляске. Куда ты 
бежишь?» Он — главный кулинар в семье, и в 
этом увлечении они с Нютой — родственные 
души. 

За те три года, что девочка живет в семье, 
ей провели уже шесть операций: вставили в 
руки и ноги телескопические стержни, благо-
даря которым она стала лучше и увереннее 
двигаться, и переломов теперь меньше. По-
разительно, но эта кроха осознает, для чего 
ей нужна очередная операция. Даже врачи по-
ражаются мужеству Нюты. Ее не приходится 
уговаривать, что сейчас будет больно, и надо 
потерпеть. Она и к больнице относится иначе, 
чем обычный ребенок. Но для Елены каждая 
операция дочки — тяжелый стресс.

Брали кровь из вены — 
и сломали руку
— У меня самые страшные моменты в жиз-

ни связаны со страхами за детей. С ожиданием, 
когда ты сидишь и ждешь ребенка с операции. 
В моей жизни такого опыта не было, а тут за 
последние два года — шесть раз. Операции 
сложные, и процент рисков по ним достаточно 
высокий. И я как математик начинаю подсчи-
тывать: если у нас шесть удачных операций, 
то по теории вероятности следующая может 
оказаться не такой успешной. Вы сами видите, 
у Нюты ручки перекрученные, вены сложные. 
Были ситуации, когда у нее брали кровь из вены 

и… сломали руку. Помню, как медсестра колола 
и не могла взять кровь — только с пятого раза 
получилось. При тебе ребенок терпит, плачет, 
слезы текут из ее больших глаз, а ты с болью по-
нимаешь, что в этой ситуации ничего сделать не 
можешь, только стоять и поддерживать… вижу, 
как эта сильная женщина еле сдерживает слезы 
и понимаю: так остро чувствовать страдание 
ребенка может только мать. 

Анюте сейчас 8 лет. Она подросла — ее 
рост 96 см, но все равно девочка будет малень-
кой, максимум 120–130 сантиметров. Конечно, 
она осознает свою непохожесть. 

— Она ищет пути, ей сложно какие-то вещи 
принимать в себе, — говорит Елена. — Она хочет 
быть как все и спрашивает: «Если я вырасту, 
буду много спортом заниматься, перестану быть 
хрупкой?» Мы объясняем, что слово «инвалид» 
в ее случае не ругательство, потому что никто 
не хочет ее обидеть, но люди будут обращать 
на нее внимание. Здесь важно не обманывать 
ребенка, не вселять несбыточных надежд. У 
нее должен произойти момент принятия себя: 
да, я такая.

…Она лихо подруливает ко мне на своей 
быстроходной колеснице. Ногти покрашены 
лаком разных цветов. Модница! 

— Анюта, какая одежда тебе 
нравится?

— Топики, футболки, нарядные платья. У 
меня есть длинное платье до пола и короткое 
бальное платье!

— Чем любишь заниматься? 
— Готовить, лепить, гулять, пирожки с ма-

мой печь, встречаться с подружками, в зеркало 
смотреться, играть в куклы. У меня есть Барби, 
кукла-лол, знаете? Еще люблю плавать, скоро 
у меня будет тренер. 

— А чего ты боишься?
— Боюсь темноты, пчел, комаров, слизней. 

Самое главное, я боюсь уколов, шприца. Боюсь, 
когда доктор подходит ко мне перед операцией, 
брызгает в нос горькой жидкостью, а потом я 
засыпаю. Просыпаюсь — гипс…

Смотрю на Анюту и думаю: она такая же, 
как все девочки ее возраста. Только очень му-
жественная и сильная. Настоящая личность. 

Сейчас она первоклассница с огромной 
мотивацией к учебе. Учится в небольшой аль-
тернативной школе, где ей психологически 
комфортно. Но с поступлением была целая 
эпопея. 

— Школа — больная тема для меня, — под-
тверждает Елена, — потому что даже с моим 
жизненным опытом было полнейшей неожидан-
ностью, что моего ребенка не хотят. Я для Нюты 
видела частную школу с более индивидуальным 
подходом, небольшим количеством детей, по-
тому что она пока не готова быть в толпе. Она 
ведь не сидит постоянно в инвалидной коляске, 
а скачет, хочет ходить, стоять! Понятно, что ее 
могут сбить с ног в обычной школе в любой 
момент. 

В первой частной школе, куда они хотели 
записаться, Анютой восхищались: «Прекрасный 
ребенок! Вы — герои! Но принять эту чудесную 
девочку мы не готовы». В другой школе маме 
прямо сказали: «Если бы у вас был ребенок 
с аутизмом, мы бы знали, что делать!» Шко-
лы боятся ответственности: а вдруг у девочки 
произойдет перелом? Конечно, проще взять 
на это место обычного ребенка. 

— Это была стрессовая ситуация, после 
которой мне пришлось пойти на терапию, — 
говорит Елена. — Раз за разом у тебя просящая 
позиция: «Пожалуйста, возьмите моего ребен-
ка!» Была православная школа, которая пред-
лагала нас принять, но она за городом, очень 
далеко ездить. Последний отказ мы получили 
18 августа, когда был уже заключен договор и 
произведена оплата. 

После этого она решила поставить крест на 
частных школах и записала дочь в коррекцион-
ную школу для детей с особенностями опорно-
двигательного аппарата. Но, проучившись там 
один день, Нюта заявила маме: «Я туда больше 
не пойду!» 

Может быть, для нее это оказался воз-
врат к истории детского дома, где вокруг были 
только дети с особенностями развития? Ведь 
Нюта привыкла жить без оглядки на свою ин-
валидность. В новой школе она чувствует себя 
на равных. 

Елена СВЕТЛОВА. 

АНАТОМИЯ ЖИЗНИ
Она похожа на мультяшного персонажа. Очень маленькая даже 

для своих семи. Глаза в пол-лица и длинные, отбрасывающие 
тень ресницы, как у фарфоровой куклы. И такая же хрупкая. 

«Здесь нет просьб о помощи. Здесь о счастье» — с этих слов 
начинается блог хрустальной девочки Анюты в Instagram. 
Истории про особенных детей чаще другие. Они больше про 
поддержку, помощь, сочувствие. И эту девочку, оставленную 
матерью в роддоме, ждала печальная участь одиноких 
инвалидов: жить запертой в стенах казенных домов — 
сначала детских, затем взрослых. 
Но линия судьбы сделала невероятно крутой поворот. 
И получилась история про счастье. 

А в ней п

Какими качества-
ми должен обла-
дать артист? Он 
умеет «ловить» 
контакт с публикой, 
на сцене держится 
легко и естественно, 
а своей приветливой 
улыбкой и заводным на-
строем поднимает настроение всем 
зрителям — все эти качества сочета-
ются в талантливой исполнительнице, 
авторе песен и музыки Ирине Кольбе. 
О современных исполнителях и твор-
ческих планах — в нашем материале.

— Ирина, расскажите о начале вашей ка-
рьеры. Вы с детства мечтали стать певицей 
или поняли, чего хотите, уже в осознанном 
возрасте?

— Мои музыкальные способности прояви-
лись в очень раннем возрасте. Я всегда пела, 
была музыкальной и артистичной, и знаете, как 
детям говорят взрослые: «Вот артистка!»

Это заметил педагог из музыкальной школы 
имени Дунаевского, и мой папа принял решение 
отдать меня учиться. Сколько себя помню, всегда 
пела не только на мероприятиях в музыкальной 
школе, но и на концертах в общеобразовательной 
школе, да и просто по просьбе друзей. А после 
стала брать уроки вокала, осваивать аранжи-
ровку, писать первые песни. Участвовала во всех 
концертах — и была приглашена в концертные 
программы на теплоходы, сначала по России, а 
потом в международные круизы. Ну а дальше был 
дебютный альбом «Это просто любовь». 

— А что вы думаете о современных юных 
исполнителях?

— Я слежу за всем, что происходит в музы-
кальной индустрии. Из юных артистов — что-то 
нравится, что-то не мое. У каждого своя дорога, 
каждый рисует свою картину.

— Если говорить о вашем личном се-
крете успеха: какой он?

— Терпение и труд все перетрут. Идти впе-
ред, не сдаваться, и когда кажется, что не проис-
ходит все так, как ты хочешь, то это стоит просто 
отпустить — и обязательно что-то произойдет.

— Расскажите, насколько вы требова-
тельны к себе как к артисту? 

— Я перфекционист во всем: начиная с ра-
боты в студии, слов, аранжировки и мелодии, за-
канчивая внешним видом, костюмами, образами 
и, конечно, своим состоянием. Если на каждом 
из этих этапов была проведена хорошая работа 
и внутри присутствует некий кураж — успеху 
быть! Конечно, бывают тяжелые условия работы, 
например сложная публика, но опыт помогает 
справиться с любой ситуацией. 

И, конечно же, запись собственных высту-
плений, взгляд со стороны после помогает что-то 
подправить в себе.

— Какие ваши дальнейшие творческие 
планы?

— Сейчас у меня очень много новых песен, 
с которыми я уже выступаю: «Восточная», «Я 
танцую небо», «Снежно», «Сделаю вдох», «Не-
понятно». А совсем скоро выйдет новый клип 
на песню «Поезд уносит вдаль». Также впереди 
участие в серьезном и новом для меня проекте: 
впервые буду писать музыку к фильму.

Анна АНИКИНА. 

«А меня никто не хочет» 
— эта фраза маленькой 
девочки с экрана 
телевизора перевернула 
душу многим семьям, 
но взяла ее к себе жить 
только одна
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Нюта с родителями, 
братьями и сестрами. 
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Все это время регулятор по-
следовательно ужесточал свою 
политику. С марта по сентябрь 
ставка выросла на 1,5% — с 

4,25% до установленных на заседании 10 
сентября 6,75%. Однако замедления роста 
цен пока не заметно. «Усилия ЦБ принесут 
плоды, но инфляция зависит не только от 
монетарной политики, но, к примеру, от сте-
пени монополизма экономики, от тарифной 
политики и политики экспортных и импорт-
ных квот, которую проводит правительство, 
ну и от цен на импортируемые в Россию 
товары», — говорит руководитель депар-
тамента инвестиционного анализа и 
обучения ИК «Универ Капитал» Андрей 
Верников. 

По его мнению, Новый год страна встре-
тит со ставкой 7,25%. «Сейчас ЦБ лучше 
повысить ставку на 0,25%, чтобы в случае 
необходимости поднять в декабре еще на 
0,25%», — рассуждает он. Политика ЦБ при-
водит к укреплению рубля, так что гражда-
нам, которые привыкли хранить деньги в 
валюте, стоит покупать доллары, пока во 
втором квартале 2022 года Банк России не 
начал цикл смягчения денежной политики и 
рубль не пошел на снижение.

Но не все эксперты оценивают уси-
лия ЦБ по сдерживанию инфляции путем 
подъема ключевой ставки положительно. 
«Та инфляционная волна, которая сейчас 
наблюдается в России, — это следствие 
ошибки Центробанка в прошлом году, когда 
регулятор сильно занизил ключевую ставку 
до 4,25%, — полагает член наблюдатель-
ного совета Гильдии финансовых ана-
литиков и риск менеджеров Александр 
Разуваев. — Понятно, что мировой печатный 
станок работает со скоростью бешеного 
принтера, из-за этого идет волна инфляции 
по всему миру — это глобальная тенденция, 
здесь ничего не поделаешь. Но и Банк России 
тоже виноват». Занизив ключевую ставку 
в прошлом году, ЦБ РФ допустил деваль-
вацию рубля, а теперь никто не знает, что 
делать с разгулявшейся от этого инфляцией. 
Разуваев считает, что регулятор выберет 
в пятницу мягкий сценарий: скорее всего, 
повышение будет на 0,25%, то есть до 7% 

годовых. Однако цикл повышения ключевого 
показателя продолжится и после этого. 

Победить инфляцию можно укреплени-
ем рубля, считает Разуваев. В этом случае 
импорт дешевеет автоматически, а импорт-
ная составляющая есть в подавляющем боль-
шинстве товаров и услуг. Соответственно, 
этот фактор перестает влиять на стоимость, 
и рост цен замедляется. Для этого, правда, 
нужно наплевать на лоббизм экспортеров 
и Минфина, поскольку им выгоден слабый 
рубль при высоких мировых ценах на энер-
гоносители. Однако преодолеть его будет 
очень сложно. 

«Повышение ставки возможно на 0,5% 
— до 7,25%», — считает Наталья Мильча-
кова, заместитель руководителя ИАЦ 
«Альпари». Для того чтобы только одним 
повышением ставки сдержать инфляцию, 
оно должно быть более радикальным, при-
мерно как в 2014 году, когда процентную 
ставку резко повысили до 18%, но потом на-
чали опускать по мере снижения инфляции. 
Если резкого повышения ключевой ставки 
не произойдет, значит, нужно подключать 
какие-либо другие меры — либо бюджетно-
налоговые, либо административные меха-
низмы сдерживания цен. 

Повышение ключевой ставки всегда 
приводит к росту процентов по кредитам в 
коммерческих банках и к одновременному 
росту ставок по депозитам. Однако в данном 
случае и те, и другие ставки будут повышаться 
медленно, так как, с одной стороны, ликвид-
ности у банков достаточно, чтобы не слишком 
завышать ставки по депозитам, с другой — 
терять клиентскую базу (что произойдет в 
случае резкого повышения процентных ста-
вок по кредитам) банкам тоже не хочется. 
Рядовые россияне немедленного эффекта, 
ни позитивного, ни негативного, на своих 
кошельках не почувствуют, а последствия 
решения по процентной ставке будут ска-
зываться на благосостоянии россиян только 
через 1–2 месяца, полагает Мильчакова. По 
ее прогнозам, после объявления решения по 
процентной ставке курс национальной валюты 
будет находиться в диапазоне 70–71,5 рубля 
за доллар США, полагает эксперт. 

Наталия ТРУШИНА. 

ВРЕМЯ ПОВЫШАТЬ СТАВКУ
ДЕНЬГИ ЗАКОН
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В Санкт-Петербурге произошла колли-
зия в решениях двух судов. Благотво-
рительный фонд «Гуманитарное дей-
ствие» (включен в реестр иноагентов) 
пытался оспорить решение Минюста 
о статусе иноагента, но Октябрьский 
районный суд встал на сторону ве-
домства. Вместе с этим министерство 
выписало фонду штраф за то, что они 
добровольно не включили себя в «ино-
агентский» реестр. Но Петроградский 
суд, где рассматривалось это дело, 
посчитал, что «Гуманитарное дей-
ствие» не должно выплачивать штраф 
за «самоневключение», поскольку не 
занимается политической деятельно-
стью. Получается, что фонд нужно счи-
тать иноагентом, но штрафовать его за 
то, что он себя таковым не признает, 
— нельзя. 

Фонд «Гуманитарное действие» работает 
в Петербурге с 2001 года. За это время орга-
низация помогла десяткам тысяч наркозави-
симым, а также людям с ВИЧ. Они оказывают 
им психологическую помощь, помогают с ле-
карствами и с восстановлением документов. 
Тем не менее в конце прошлого года сотрудники 
Минюста включили организацию в реестр ино-
странных агентов. Фонд с этим решением не 
согласился, и начались длительные судебные 
разбирательства.

Гендиректор фонда Сергей Дугин рас-
сказал «МК» о том, как происходит процедура 
включения в реестр. По его словам, сначала 
прокуратура пишет распоряжение в Минюст 
о том, что, как им кажется, организации не-
обходимо присвоить статус иноагента. Затем 
сотрудники Минюста приходят с внеплановой 
проверкой: требуют кучу бумаг, проверяют сайт 
и соцсети. «В постановлении Конституционного 
суда говорится, что те организации, которые 
работают в областях здравоохранения, культу-
ры, спорта и социальной помощи, не могут быть 
признаны иноагентами, даже если получают 
финансовую помощь из-за рубежа. Мы также 
попадаем под эти исключения, но в Минюсте 
это учитывать не стали», — поделился Дугин.

По итогам своей проверки работники 
ведомства сделали около 50 скриншотов 
различных публикаций, в которых они рас-
смотрели политическую деятельность орга-
низации. «Публикации касаются исключи-
тельно вопросов здравоохранения, а именно 

вопросов, связанных со снижением количества 
передозировок от наркотических препаратов, 
профилактикой гепатита и ВИЧ-инфекции. Эти 
материалы находятся в русле деятельности 
здравоохранения. Никак иначе их трактовать 
нельзя», — считает адвокат Максим Круп-
ский, представляющей интересы НКО.

Тем не менее Октябрьский районный суд 
не стал рассматривать эти доводы и признал 
решение Минюста законным. После этого фонд 
должен был самостоятельно внести себя в ре-
естр иноагентов. Нарушителям грозит штраф 
от 300 до 500 тысяч рублей. Дело о штрафе 
рассматривал Петроградский районный суд. 
И тут внезапно судья приняла во внимание 
доказательства, представленные фондом. 
«Судья спросила у представителя Минюста, 
как эти публикации свидетельствуют о поли-
тической деятельности организации? На что 
в министерстве не смогли найти убедитель-
ных доводов. Суд учел и принял во внимание 
лицензии, которые имеются у организации, и 
обоснованно сделал вывод, что фонд попадает 
под исключения», — сказал Крупский.

В результате разбирательство по этому 
делу зашло в патовую ситуацию, когда есть 
решение одного суда, в котором говорится, 
что деятельность фонда носит политический 
характер, и есть другое решение суда о том, 
что они не занимаются политической деятель-
ностью. «Я считаю, что прецедентом в данном 
случае является качество вопросов, которые 
были поставлены Петроградским судом перед 
Минюстом по Санкт-Петербургу. Это очень 
важное дело. Впервые суд так грамотно и четко 
применил действующее законодательство. Я не 
знаю, будет ли так в других процессах по этому 
делу. Но это был пример квалифицированной 
и качественной работы Петроградского суда», 
— сказал адвокат.

Алена КАЗАКОВА.

СУДЫ ЗАПУТАЛИСЬ 
В ИНОАГЕНТАХ
В Минюсте не смогли 
объяснить собственные 
доказательства 



«Мне интересна музыка 
языка»

— Правда, что вы водитель?
— Да, я водил по Петербургу трамвай. 
— А как-то связаны с литературной 

сферой?
— По образованию я филолог, педагог. Я 

попал в английскую спецшколу в советское 
время. Меня там заинтересовали языками, 
особенно английским и немецким. Школу я 
оканчивал в пограничное время — в 1990-м. 
Базы, которую мне дали в спецшколе, хва-
тило для поступления в языковой вуз имени 
Герцена (РГПУ им. А.И. Герцена — один из 
старейших и крупнейших языковых вузов 
России. — М.М.). Хорошее место. Мне было 
интересно изучать фонетику — музыку языка. 
А вообще я музыкант без музыкального об-
разования. Но моя страсть к музыке связана 
с языком.

— Музыка кормит? 
— Музыка — это часть жизни, но нет, 

не кормит. Тут такая же грань, как в писа-
тельстве: с этого можно жить, если сочетать 
определенную конъюнктуру. Не отгрызая 
совесть, заключать легкие компромиссы с 
собой. Но это не про меня. 

— Какая ваша музыка? В каком жанре 
вы играете? 

— Арт-фолк, рок, психоделический арт-
рок. Играю на бас-гитаре и контрабасе. Моло-
дость моя пришлась на начало 1990-х. Лихие 
были времена. Помню, как в октябре 1993-го 
в Москве пил в общаге консерватории, когда 
танки пошли на набережную, а общага как 
раз была с другой стороны набережной… 
Но это отдельная история. В общем, я тогда 
быстро понял, что преподавательство — не 
мое. Если честно, я с самого начала не хотел 
быть учителем. Язык выучил и ретировался. 
Сначала ушел в академический отпуск, потом 
восстановился, затем перевелся на заочку в 
другой языковой вуз. Пошел работать. Мой 
батюшка был вагоновожатым, и я стал. А 
потом попал в монастырь. Был каюром там 
— погонщиком кобыл.

— Как так случилось?
— Была в разгаре первая чеченская, 

когда меня окончательно отчислили из ин-
ститута, в 1995 году. А у меня на тот момент 
уже была военно-учебная специальность — 
водитель автомобиля. Мой приятель, сосед 
по лестничной клетке, уехал в Чечню, а через 
неделю его вернули в цинковом гробу. Всю 
его колонну сожгли. С такой военно-учебной 
специальностью, как у меня, ясное дело: 
первая пуля — моя. Новобранцев сажают в 
головное и в хвост, потому что какой с них 
толк?.. Тогда наш друг семьи, священник, 
отец Геннадий Беловолов (настоятель храма 
Святого Апостола Иоанна Богослова, кли-
рик Санкт-Петербургской епархии, директор 
музея-квартиры святого Иоанна Кронштадт-
ского в городе Кронштадте. — М.М.) пред-
ложил подать прошение на имя наместника 
Валаамского монастыря для вступления в 
братию. На тот момент у Министерства обо-
роны были соглашения с двумя монастырями 

— Оптиной пустынью и Валаамом. И там, и 
там рядом военные части. Согласно договору, 
насельники монастыря проходят учебку на 
общих основаниях, а служат потом в части 
при обители. Я выбрал Валаам. Написал 
прошение на имя игумена с тем, чтобы слу-
жить там. В братии я пробыл два года в по-
слушании конюха. Там была замечательная 
конюшня. А потом я из братии сбежал…

— Почему?
— Вернулся к невесте, которая ждала 

меня в Петербурге. И поступил на трамвай. 
Я вообще родился напротив 8-го трамвай-
ного парка Кировского района. Жизнь парка 
сопровождала меня с детства, я наблюдал 
за ней из окна. И так до 2003 года я водил 
трамвай по центру Петербурга. А потом так 
вышло, что не осталось ни одного маршрута, 
на котором я работал. Убрали. Зато я застал 
самое благословенное время — губернатора 
Владимира Яковлева, который трамваи лю-
бил. При нем было возобновлено трамвай-
ное движение по Инженерной улице между 
Садовой и Литейным, где Цирк Чинизелли. 
Яковлев лично открывал это движение, и на 
открытие позвали пять-шесть вагоновожа-
тых. Я был в их числе. Губернатор подарил 
каждому из нас наручные часы. Я свои носил 
какое-то время… 

«Чувствую в себе его 
кровь»

—  В о о б щ е  с л о ж н о  б ы т ь 
Достоевским? 

— Встречно спрошу: а сложно быть чело-
веком ответcтвенным? Это ответственность, 
с которой ты родился, а не та, которую ты 
можешь выбирать или не выбирать. Вот и 
все. 

— Когда вы прочитали первое про-
изведение Федора Михайловича? И 
какое?

— Первым произведением я обязан слу-
чаю. В Романовом переулке живет режиссер 
Юрий Валентинович Григорьев, который в 
1989 году начал снимать фильм «Мальчики» 
по «Братьям Карамазовым». Подбирали ак-
теров, работали в фондах над материалами, 
были в Петербургском музее и наткнулись 
на мою фотографию. Спросили у сотрудни-
ков музея про меня, думая попробовать на 
роль: «А кто это?» Им говорят: «А это Леша 
Достоевский». Они: «Ой, как интересно!». 
В итоге я приехал в Москву на киностудию 
Горького. Меня на пробах отсняли — на роль 
я подошел. С этого началось мое знакомство 
с Достоевским.

— Сколько вам было?
— 13 лет.
— Резкое погружение в Достоевского 

— с головой…
— Это сильно помогло все понять. До 

того я не читал Достоевского, все-таки воз-
раст был еще романтический. Никто дома 
не заставлял. Меня вообще не насиловали 
в плане чтения. Только рекомендации, но 
никакого давления. Книжку важно правильно 
и вовремя подсунуть. Родители понимали, 
что могут думать одно, а отпрыск — другое. 
Тогда — раз и по ходу движения оказывается, 
что что-то случайно цепляет. Начинаешь за-
глатывать наживку.

— Тогда, в подростковом возрасте, 
Достоевский затянул?

— Затянуло позже, когда чуть-чуть разо-
брался в себе. Конечно, всю жизнь разбира-
ешься в себе. Все мы растем куда-то, вверх 
или вниз. Мне помог открыть Достоевского 
вот такой случай.

— Какое любимое произведение Фе-
дора Михайловича, самое близкое?

— Назову два: «Село Степанчиково и его 
обитатели» и «Идиот». «Село Степанчиково» 
рекомендовал бы давать в школе. 

— Ваша философия совпадает с фи-
лософией знаменитого предка?

— Каждый человек — Вселенная. Все-
ленная неповторима. В чем-то совпадает, 
в чем-то нет. Нас окружают разные обстоя-
тельства, разное время, разные люди. Что-то 
остается всечеловечным. Что-то меняется на 
ходу, как язык, его нормы, узус... И да, и нет, 
сложный вопрос.

— Что в мировоззрении не 
совпадает?

— Как писателя я его принимаю полно-
стью и безоговорочно. Не по крови, а как есть. 
Но я чувствую его кровь в себе — во многом 
его страстность мне передалась. Я вижу, как 
она передавалась поколениями — из истории 
своей семьи, которую в ХХ веке изрядно по-
трепало. С этим приходится работать.

— Как потрепало?
— Много чего было. Случилось все то же, 

что и с нашей страной. Андрей Андреевич, 
душеприказчик Анны Григорьевны (вторая 
жена Ф.М.Достоевского. — М.М.), попал под 
«академическое дело», но большинство ака-
демиков пострадали за дело. Государство 
должно было бороться за себя. Контрреволю-
ционная деятельность — это статья, сейчас 
за это сажают, почему тогда не могли? Сей-
час за меньшее сажают. Андрея Андреевича 
выпустили, разобрались. Это было военное 
время. В принципе тогда произошло колос-
сальное изменение мироощущения. Отказ 
от старого общества, переход к военному 
коммунизму, диктатуре пролетариата. Это 
большой период — все изменилось не в дека-
бре 1917-го, а с 1905 года и до 1926–1927-го. 
Вот она — революция.

— Тогда уж до 1932-го, когда начали 
«закручивать гайки»…

— Пожалуй. То, что должно было выро-
диться, выродилось.

«Литература бывает 
безжизненной»

— Раскольниковых сегодня 
много? 

— Они были, есть и будут. 
Мы живем в сложном мире, 
так было всегда. Если рань-
ше ты был у государства, как 
у Христа за пазухой, то теперь 

присутствует некоторая услов-
ность. Так что сейчас «следи за 
собой, будь осторожен», как в 
песне Цоя.

— Какое отражение об-
раза Достоевского в совре-
менной культуре вы счи-
таете наиболее удачным? 
Памятник например? Есть 
в Петербурге пицца имени 
Достоевского. Вас раздра-
жает, когда так используют 
имя предка?

— Не то что раздра-
жает. Я скорблю за этих 
людей. Плохой маркетин-
говый ход. А памятник мне 
больше всего нравится 
петербуржский — тот, что 
на Владимирской площа-
ди. Он самый простой по 
исполнению и, наверное, 
самый уместный.

— А какое отра-
жение в литературе 
ХХ–ХХI веков наиболее 
уместно? 

— Я об этом судить 
не готов. Зачем? То, что 

рождено жить — выживет, 
то, что должно выродиться 

— выродится и забудется. 
Извращенцы не имеют детей, 

они вырождаются. Литерату-
ра тоже бывает безжизненной. 

— И все же, как вам кажется, 
в современной литературе много 
«достоевщины»?

— Я с ней не знаком. Мне сложно справ-
ляться с тем потоком информации, который 
есть вокруг. У меня внутри остался Пентиум-
100 с ограниченной герцовкой. Я могу делать 
определенное количество операций и пред-
почитаю их делать ответственно и для себя. 
Мне проще лишнюю информацию отсеять, 
проанализировать и оставить действительно 
нужное. Сложно следить за всем, в том числе 
и за современной литературой.

— А что вы читаете?
— Чем больше читаешь, тем больше 

понимаешь, что ухватил лишь частичку того, 
что уже написано. Мы едва ли знакомы с на-
шей классической литературой, едва ли ее 
оценили как следует. Я вот сейчас для себя 
заново открыл Фета и Тютчева. Мы вроде 
как это в школе учим. Но что у 15-летнего 
на уме — Фет и Тютчев? Вряд ли. Они тебя 
раскрашивают, как картинку, и потом ты 
уже раскрашенный живешь и либо соответ-
ствуешь этой картинке, либо нет. Одно дело 
собственное восприятие, когда ты уже вы-
рос, сформировался и по-другому читаешь 
все. Образование учит искать, расширять и 
анализировать информацию. Школьник — 
как птенец, сидит за партой, и ему кладут 
в рот; а студент уже независимое суще-
ство. Должна быть жажда чего-то — знаний, 
наслаждений…

— У вас есть настольная книга?
— Да, но это не Достоевский. 
— Библия?
— Нет. Хотя хотелось бы. Но Евангелие 

— настолько высокий полет, что нет… Ва-
дим Шефнер — наш петербуржский поэт и 
писатель. Его книга «Война, сестра, печаль» 
— одна из моих настольных книг.

Мария МОСКВИЧЕВА.

ПЕРСОНА

НЕ ПРОПУСТИ!
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Собачья эйфория при 
виде колбасы. 4. Несколько собак, тянущих 
сани. 10. «Ниточка» в деле для упорного сле-
дователя. 11. Узнаваемый «вензель» крупной 
фирмы. 13. И судьба, и часть княжества на 
Руси. 14. Животинка в головоломке про ка-
пусту и волка. 15. Идея, связывающая части 
романа. 16. «Подушка» солнышка на детском 
рисунке. 18. Месяц с Днем смеха и Днем 
космонавтики. 20. Игра, в которой скип — это 
капитан. 22. Форма неограниченной само-
державной власти. 23. Аптечная склянка с 
делениями. 24. Запасное пристанище из-
гнанного мужа. 27. Денежное пособие заводу 
от государства. 30. Код перед названием 
товара в накладной. 32. Фамилия жиголо 
Толика в телесериале «Счастливы вместе». 34. 
Всегда правый «кормилец» парикмахера. 35. 
Забастовка с пустым желудком. 36. Сияющая 
«корона» иконописного святого. 38. Зубастое 
орудие для укладки стогов. 39. Мощный лук 
с механизмом взвода тетивы. 40. Цветок 
из оранжереи Ниро Вульфа. 41. Красочное 
описание собственных злоключений. 42. «Бе-
гущий» вдоль садовой дорожки цветник.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Полотно» руки пятилет-
него художника. 2. Форма стадиона «Мара-
кана» в Бразилии. 3. Болтун, не сдержавший 
обещания. 5. Куча денег, выброшенных на 
ветер. 6. «Парник» с рассадой на подоконнике. 
7. Черная масса, раздавленная катком. 8. Од-
ноклеточный микроорганизм с собственным 

царством. 9. Пошаговый образец решения 
задачи. 10. Группа, которой «снится не рокот 
космодрома». 12. «Метель» под ногами про-
хожих. 17. Воришка, прикрывающийся диагно-
зом. 19. Ужасный для сборной Бразилии матч 
мундиаля-2014. 20. Наказание, которое от-
бывали на галере. 21. Игра «приручивших мяч» 
команд. 25. Черная роза, символизирующая 
печаль в названии фильма. 26. Навык отлич-
ного снайпера. 27. Джазовая труба в форме 
интеграла. 28. Безумный хохот, чередующий-
ся с рыданиями. 29. Банк, финансирующий 
футбольную команду. 31. Универсальный 
«ключ» домушника. 33. Кованая решетка по 
периметру парка. 34. «Рулевая рубка» пило-
тов самолета. 37. «Ограненное» бревно для 
каркаса дома. 38. Соперница княжны Мери 
в романе Лермонтова.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 20 ОКТЯБРЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лисичка. 4. Бунгало. 10. Анархия. 11. Охламон. 13. Июль. 14. Мама. 
15. Тушканчик. 16. Ехидна. 18. Аспект. 20. Пасынок. 22. Акрополь. 23. Европеец. 24. 
Сквозняк. 27. Крещение. 30. Зарница. 32. Доклад. 34. Деляга. 35. Утомление. 36. Иней. 
38. Шифр. 39. Номинал. 40. Изделие. 41. Легавая. 42. Барокко.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Любимец. 2. Июнь. 3. Карета. 5. Ушанка. 6. Гном. 7. Область. 8. Вяз-
кость. 9. Сомнение. 10. Алхимик. 12. Наречие. 17. Наволочка. 19. Сцепление. 20. Прогноз. 
21. Карьера. 25. Книксен. 26. Карамель. 27. Критерий. 28. Изъятие. 29. Адмирал. 31. За-
брало. 33. Дубина. 34. Депеша. 37. Йога. 38. Шило.

Продавец: ООО «Газпром добыча Уренгой».
Организатор торгов: ООО «СТ групп»;

тел. +7 (495) 908-82-54, e-mail: info@realstand.ru. 
Дата и время проведения торгов:

22.11.2021 г. в 11:00 (Мск.).
Место проведения торгов:

г. Москва, ул. Мосфильмовская д. 35, стр. 2, оф. 304. 
Предмет торгов: автомобиль - LAND ROVER RANGE 

ROVER (гос.номер А575РЕ 89, г.в. 2012).
Начальная цена: 1 264 800 руб., с НДС.

Заявки на участие принимаются с 21.10.2021 г.
до 15-00 19.11.2021 г. по адресу: г. Москва,
ул. Мосфильмовская д. 35, стр. 2, оф. 304.

За более подробной информацией обращаться к 
организатору торгов.

Продажа движимого имущества.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, 
ИНН 7838430413, 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцо-
ва, д. 5, лит.В, (812) 334-26-04, kaupinen@auction-house.ru) 
(далее — ОТ), действующее на осн. договора поручения 
с конкурсным управляющим ООО «Медтехника» (ИНН 
7722722505; ОГРН 1107746561130, Рег. номер в ПФР 
060036031631, адрес: 142100, Московская область, 
г. Подольск, ул. Комсомольская, д. 1, оф. 1) (далее 
— Должник)) Кондратьевым Александром Сергееви-
чем  (ИНН 183307612059, СНИЛС 068-133-244 54, рег. 
номер 18871, адрес: 426016, Удмуртская Республика,
г. Ижевск, ул. Павла Бажова, 16, член Союза арбитражных 
управляющих «Саморегулируемая организация «ДЕЛО» 
(ИНН 5010029544,  ОГРН 1035002205919, адрес: 125284, 
г. Москва, Хорошевское шоссе, 32А, оф.300, а/я 22, тел. 
(495) 988-76-62, www.sro-delo.ru) (далее — КУ), дей-
ствующего на основании решения Арбитражного суда 
Московской области от 18 октября 2018 г., Определения  
Арбитражного суда Московской области от 24.02.2021 
г. по делу № А41-21538/2017 сообщает  о  проведении 
торгов посредством публичного предложения (далее 
— Торги ППП) на электронной  торговой площадке АО 
«Российский аукционный дом» по адресу в сети интернет: 
bankruptcy.lot-online.ru (далее–ЭП). Продаже на Торгах 
ППП подлежит следующее недвижимое имущество рас-
положенное по адресу Московская область, г. Подольск, 
ул. Комсомольская, д.1: Лот №1: Нежилое помеще-
ние (подвал), общей площадью: 1168,1 кв.м., пом.1, 
кадастровый номер: 50:55:0030504:305; доля 454/1587 
в праве общей долевой собственности на земельный 
участок категория земель: земли населенных пунктов, 
разрешенное использование для промышленных це-
лей общей площадью: 1587 кв.м., кадастровый номер: 
50:55:0030504:69. Обременение Имущества (Лота): 
залог (ипотека) в пользу АО «Русский Строитель-
ный банк», № 50-50-27/036/2014-617  от 04.09.2014  
(Аренда). Начальная цена Лота (НДС не обл.) — 
12 965 355,00 руб. Ознакомление с Лотом произво-
дится по адресу нахождения Лота, местонахождения 
имущества по предварительной договоренности в рабо-
чие дни с 10:00 часов по 18:00 часов, тел.: 89031103161
(Лопарева Елена Юрьевна). Начало приема заявок– 
25.10.2021 г. с 11 час.00 мин. (мск).  Сокращение: 
календарный день — к/день. Прием заявок составляет: в 
1-ом периоде — 14  к/дней с даты начала приёма заявок, 
без изменения начальной цены, со 2-го по 5-й периоды —
7 к/дней, величина снижения — 5% от начальной цены 
Лота, установленной на первом периоде торгов ППП.  
Минимальная цена 10 372 284,00 руб. Задаток — 10 % от 
начальной цены Лота, установленный для определенного 
периода Торгов ППП, должен поступить на счет не позднее 

даты и времени окончания приема заявок на участие в Тор-
гах ППП в соответствующем периоде проведения Торгов 
ППП.  Реквизиты расчетных счетов для внесения задатка: 
Получатель — АО «Российский аукционный дом» (ИНН 
7838430413, КПП 783801001): № 40702810855230001547 в 
Северо-Западном банке Сбербанка России РФ ПАО Сбер-
банк г. Санкт-Петербург, к/с № 30101810500000000653, 
БИК 044030653. К участию в Торгах ППП допускаются 
любые юридические и физические лица, представившие 
в установленный срок заявку на участие в Торгах ППП 
и перечислившие задаток в установленном порядке.  
Заявка на участие в Торгах ППП  должна содержать: 
наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), 
фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для физического лица), номер кон-
тактного телефона, адрес электронной почты, сведения о 
наличии или об отсутствии заинтересованности Заявителя 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале Заявителя конкурсного 
управляющего, предложение о цене имущества. К за-
явке на участие в Торгах ППП должны быть приложены 
копии документов согласно требованиям, п. 11 ст. 110 
Федерального закона от 26.10.2002 № 127-ФЗ «О несо-
стоятельности (банкротстве)». Победителем признается 
участник Торгов ППП (далее — Победитель торгов), кото-
рый представил в установленный срок заявку на участие 
в Торгах ППП, содержащую предложение о цене Лота, 
которая не ниже начальной цены Лота, установленной 
для определенного периода проведения Торгов ППП, 
при отсутствии предложений других участников Торгов 
ППП. В случае, если несколько участников Торгов ППП 
представили в установленный срок заявки, содержащие 
различные предложения о цене Лота, но не ниже на-
чальной цены Лота, установленной для определенного 
периода проведения Торгов ППП, Победителем торгов 
признается участник, предложивший максимальную цену 
за Лот.  В случае, если несколько участников Торгов ППП 
представили в установленный срок заявки, содержащие 
равные предложения о цене Лота, но не ниже начальной 
цены продажи Лота, установленной для определенного 
периода проведения Торгов ППП, Победителем тор-
гов признается участник, который первым представил 
в установленный срок заявку на участие в Торгах ППП. 
Заключение договора в течение 5 дней согласно ст. 179
N 127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)».
Оплата-30 дней с даты заключения договора на спец. счет 
Должника: р/с 40702810501100017086 в банке АО «АЛЬФА-
БАНК», БИК 044525593, к/с: 30101810200000000593 в ГУ 
БАНКА РОССИИ ПО ЦФО. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ книги б/у, значки,

монеты, иконы.
Старинные вещи 
т.: 8(926)902-53-51

❑ книги б/у.

Выезд. 

т.: 8(495)720-68-36

куплю
❑ КМ, ППЗ, микросхемы, 

разъемы 
т.: 8(499)126-02-60

 разъемы, СП, КМ, 
транзисторы 
т.: 8(800)707-22-53

предлагаю

❑ отдых! 

т.: 8-903-150-46-00

❑ отдых. 

т.: 8-926-783-41-50

«КАЖДЫЙ ЧЕЛОВЕК — 
ВСЕЛЕННАЯ»
Праправнук классика рассказал о своей 
судьбе и отношении к великому предку

Достоевский:Достоевский:
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“МК”“МК”
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Федор Михайлович Достоев-
ский был женат дважды. Пер-
вый брак оказался бездетным, 
а вот во втором, с молодой 
стенографисткой Анной Гри-
горьевной Снаткиной, роди-

лось четверо детей. Однако двое из них 
скончались в раннем детстве. Дочь, Любовь 
Федоровна, покинула страну еще до рево-
люции и умерла в Италии в 56 лет бездет-
ной. Род продолжил сын — Федор Федо-
рович. Он с детства увлекался лошадьми и 
успел до революции стать известным спе-
циалистом по коневодству, умер в 1922-м. 
У него остались двое детей — Федор и Ан-
дрей, но Федик, как его называли в семье, 
умер в 16 лет от брюшного тифа. Единствен-
ный внук Достоевского стал инженером 
лесотехнической промышленности. У него 
было двое детей: Татьяна (1937) и Дмитрий 
(1945). Татьяна так и не родила, зато у Дми-
трия Достоевского, обладателя 21 про-
фессии, есть сын — Алексей (1975). С ним 
и встретился корреспондент «МК». 
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ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»
по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д.7,
центральный вход в редакцию «МК» с ул. Костикова. 

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
21 октября с 8.30 до 19.00
обед с 13.00 до 13.30
м. «Ботанический сад», Лазоревый проезд, 1а, к. 2
р-н Нижегородский, ул. Нижегородская, д. 78-80
р-н Хорошево-Мневники, 
ул. Генерала Глаголева, д. 19, на автостоянке
22 октября с 8.30 до 19.00
р-н Вешняки, 
ул. Вешняковская, д. 16а, у к/т «Энтузиаст»
м. «Теплый Стан», ул. Профсоюзная, д. 152, к. 1
м. «Беломорская», ул. Беломорская, д. 16а, у к/т «Нева»
23 октября с 8.30 до 18.00
р-н Войковский, ул. З. и А. Космодемьянских, д. 21/23
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9, к. 1, 
у м-на «Пятерочка»
м. «Сходненская», ул. Героев-Панфиловцев, д. 2

ПОДПИСКА В ЦСО ГОРОДОВ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
26 октября, с 11.00 до 15.00
ВИДНОЕ, ул. Садовая, д. 22, в фойе ЦСО «Вера»
КАШИРА, ул. Иванова, д. 1, 
в фойе ЦСО «Забота»
МОЖАЙСК, ул. Мира, д. 6Б, в фойе ЦСО «Забота»
СЕРПУХОВ, ул. 1-я Московская, д. 24, 
в фойе Серпуховского дома ветеранов
СТУПИНО, ул. Калинина, вл. 14, 
в фойе клуба «Активное долголетие»
27 октября, с 11.00 до 15.00
СЕРЕБРЯНЫЕ ПРУДЫ, ул. Привокзальная, д. 2, 
в фойе ЦСО «Отзывчивое сердце»
ПОДОЛЬСК, ул. Февральская, д. 2А, 
в фойе ЦСО «Подольский»

КРАСНОГОРСК, ул. Октябрьская, д. 1, 
в фойе Красногорского ЦСО
ПУШКИНО, Московский пр-т, д. 51А, 
в фойе Пушкинского ЦСО
НОГИНСК, ул. Рабочая, д. 36, 
у входа в ЦСО «Золотой ключик», с авто
28 октября, с 11.00 до 15.00
ЛЮБЕРЦЫ, Октябрьский пр-т, д. 375, корп. 10, 
в фойе ЦСО «Люберецкий»
ЩЕЛКОВО, ул. Талсинская, д. 47, 
в фойе Щелковского ЦСО 
МЫТИЩИ, ул. Троицкая, д. 9, 
в фойе Мытищинского ЦСО 
ЖУКОВСКИЙ, ул. Маяковского, д. 5, 
в фойе ЦСО «Раменский»
ХИМКИ, Юбилейный пр-т, д. 10, 
в фойе ЦСО «Химкинский»
29 октября, с 11.00 до 15.00
БАЛАШИХА, ул. Свердлова, д. 9, 
в фойе Межмуниципального ЦСО 
ВОЛОКОЛАМСК, ул. Революционная, д. 5, 
в фойе Волоколамского ЦСО 
ЭЛЕКТРОСТАЛЬ, пр-т Ленина, д. 45А, 
у входа в ЦСО «Золотой ключик», с авто
ОРЕХОВО-ЗУЕВО, ул. Бабушкина, д. 3, 
у входа в Орехово-Зуевский ЦСО, с авто 
СЕРГЕЕВ ПОСАД, пр-т Красной Армии, д. 94/2, 
в фойе ЦСО «Оптимист»
РАМЕНСКОЕ, ул. Десантная, д. 11, 
в фойе ЦСО «Раменский»

ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА НА «МК» НА 1-Е ПОЛУГОДИЕ ИЛИ НА ВЕСЬ 2022 ГОД!
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Подробности по телефону 8(495)665-40-80

ВНИМАНИЕ! Ветеранам ВОВ и инвалидам 
первой и второй группы для оформления 

льготной подписки необходимо предъявить 
оператору оригинал соответствующего 

документа.

✔ Охота молодит душу.
✔ Две недели в лесах.
✔ На рябчика с манком.
✔ Самозарядный карабин МЦ-1.
✔ Двустволка, автомат или помпа?
✔ В защиту лаек.
✔ Клуб любителей подсадных.
✔ Профессор Богданов и охота в до-
революционной России.
✔  Вести с охоты.
✔ Вести с водоемов.
✔ Платная рыбалка осенью.
✔ За крупной щукой.
✔ Походы за окунем.
✔ Осенняя ловля ельца.

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ 
«РОССИЙСКОЙ ОХОТНИЧЬЕЙ 

ГАЗЕТЫ»

Федор Михайлович Достоев-
ский был женат дважды. Пер-

Алексей Дмитриевич Достоевский — праправнук 
великого писателя, и это видно с первого взгляда. А уж 
если глянет исподлобья, то кажется, перед тобой сам 
Федор Михайлович. Потомок классика оказался весьма 
темпераментным и оригинальным человеком. Косуха, 
лысый череп, борода в косичку. Внешность отражает 
внутренний мир — праправнук писателя непрост. Такова 
и его судьба. Алексей Достоевский — вагоновожатый 
со стажем, послушник Валаамского монастыря, рок-
музыкант, отец четверых детей. О его жизни и отношении 
к великому предку мы поговорили с ним в Москве, куда 
Алексей приехал на один день из родного Петербурга.
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ФИФА продолжает продавливать 
идею о проведении чемпионата 
мира по футболу раз в два 
года. Эта тема вызвала бурную 
дискуссию в футбольном 
сообществе и грозит окончательно 
расколоть «футбольную семью». 
УЕФА и ЕПФЛ уже выступили 
с резкой критикой инициативы 
Арсена Венгера, а более 12 
европейских национальных 
ассоциаций заявили, что выйдут 
из ФИФА в случае принятия 
подобных решений.

Президент Международной федерации 
футбола Джанни Инфантино и руководитель 
отдела ФИФА по глобальному развитию фут-
бола Арсен Венгер, 22 года тренировавший 
лондонский «Арсенал», продолжают отстаи-
вать идею проведения чемпионата мира по 
футболу раз в два года.

Большинство специалистов и поклон-
ников футбола считают, что главной идеей 
такой реформы является желание зараба-
тывать все больше и больше денег от спон-
сорских и телевизионных контактов, а вовсе 
не заботы о развитии спорта номер один или 
здоровье футболистов. 

Как «МК» писал ранее, Союз европей-
ских футбольных ассоциаций и Ассоциация 
Европейских профессиональных футбольных 
лиг (EL) выступили с резкой критикой пред-
ложения ФИФА. Более того, УЕФА 22 сентя-
бря на своем сайте опубликовала официаль-
ное заявление, в котором в очередной раз 
сообщила, что подобные реформы требуют 
всестороннего обсуждения и анализа, так 
как влияют на глобальные организационные 
вопросы всего мирового футбола. И обрати-
ла внимание международной федерации на 
недопустимость спекуляций и популистских 
заявлений по данной теме.

«На данном этапе в рамках уважитель-
ного отношения к процессу консультаций с 
вовлеченными сторонами, который должен 
проводиться беспристрастно, следует воз-
держаться от пропагандистских кампаний, 
направленных на рекламу односторонних 
концепций, подробностей которых никто 
не видел и которые могут иметь обширные 
и зачастую неожиданные последствия», — 
говорилось в заявлении.

Упрек был справедлив. Потому что 
ФИФА, продвигая свою реформу, использует 
все средства коммуникаций, организуя пря-
мые онлайн-эфиры и интернет-трансляции. 
На которых представляет только свою точку 
зрения в режиме монолога, а не диалога, 
когда представители других международных 
футбольных организаций могли бы выразить 
свою точку зрения.

Очередной скандал разгорелся 19 октя-
бря, после того как на сайте ФИФА было 
опубликовано выступление Арсена Венгера, 
представившего доработанную презентацию 
нового международного календаря начиная 
с 2026 года. С предложением всем желаю-
щим оставить свои отзывы — прямая 
ссылка была опубликована прямо в 
новости о презентации.

«Я думал о том, как улучшить 
футбол завтрашнего дня. Между-
народный календарь матчей опре-
деляет баланс между клубным и 
национальным футболом, устанав-
ливая даты, в которые футболисты 
играют за сборные своих стран. 
Текущий формат больше не рабо-
тает и устарел. Это мои предложения 
относительно будущего футбола, мы 
хотим прислушиваться к другим взглядам 
и идеям, чтобы оптимизировать календарь 
для всех», — заявил Венгер в ходе своей 
презентации.

Одновременно с этим 19 октя-
бря Джанни Инфантино в частных 
беседах попробовал убедить боль-
шинство руководителей националь-
ных европейских федераций, сопро-

тивляющихся проведению реформы, 
поддержать инициативы ФИФА.

Реакция европейского футбола 
последовала незамедлительно. По со-

общениям Associated Press, более 12 ев-
ропейских национальных футбольных ассо-
циаций уведомили УЕФА о намерении выйти 
из состава ФИФА. И это, видимо, является 

последним аргументом для начала цивили-
зованного диалога.

Справедливости ради стоит отметить, 
что у этого проекта есть и сторонники. В 
ФИФА входят 211 национальных федера-
ций, и многим из них такая идея пришлась 
по душе. Вот только их вес в общей сумме 
доходов международной федерации несо-
поставим с УЕФА. За четырехлетний цикл 
подготовки и проведения чемпионата мира 
ФИФА получает 6 млрд долларов, в то время 
как только одна Лига чемпионов приносит 
УЕФА 14 миллиардов. И скорее всего дело 
именно в желании изменить такое положе-
ние дел.

Ранее на этой неделе ФИФА уже со-
бирала тренеров мужских национальных 
сборных для обсуждения чемпионата мира 
2026 года, который будет совместно орга-
низован Соединенными Штатами, Канадой 
и Мексикой и в котором примут участие 48 
команд вместо 32. Одновременно с этим 
УЕФА уже начал поиск стран для проведения 
чемпионата Европы, запланированного на 
2028 год в рамках четырехлетнего цикла, и 
это напрямую противоречит планам ФИФА 
о реформе начиная с 2026 года. Более того, 
чемпионат мира 2028 года состоится неза-
долго до Олимпийских игр в Лос-Анджелесе, 
в результате чего транснациональным кор-
порациям — спонсорам ФИФА и МОК — 
придется финансировать два мероприятия, 
близких друг к другу. Что может быть для них 
затруднительно.

Также сообщалось, что проект ново-
го календаря начиная с 2026 года ФИФА 
отправила для обсуждения в клубы и на-
циональные федерации. Как удалось узнать 
«МК», РФС эту презентацию получил.

Сумеют ли ФИФА, УЕФА и все другие 
участники дискуссии преодолеть имеющиеся 
противоречия, пока непонятно. И, возможно, 
в ближайшем будущем мы станем свиде-
телями рождения новых международных 
институтов управления профессиональным 
футболом.

Сергей АЛЕКСЕЕВ.

СПОРТ

© ЗАО «Редакция газеты «Московский Комсомолец», 2021.
Торговая марка и торговое имя «Московский Комсомолец»,
«МК» является исключительной собственностью 
ЗАО «Редакция газеты "Московский Комсомолец».

Редакция знакомится с письмами 
читателей, не вступая в переписку. 
Рукописи не рецензируются 
и не возвращаются. 

СРОК ПОДПИСАНИЯ
ГАЗЕТЫ В ПЕЧАТЬ 19.30

Дежурный редактор:
Вадим ПОЭГЛИ
НОМЕР ПОДПИСАН В 19.30

Главный редактор
Павел ГУСЕВ

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ:
125993, Москва, 

улица 1905 года, 7, стр. 1.

ЭЛЕКТРОННЫЙ АДРЕС 
РЕДАКЦИИ

INFO@MK.RU

Перепечатка материалов и использование их в любой 
форме, в т.ч. в электронных СМИ, без письменного 
разрешения редакции не допускается.
Редакция не несет ответственности за достоверность и содержание рекламных материалов.

Контактные телефоны: 
(495) 609-4444, (495) 609-4433
Служба распространения: ООО «Агентство «МК»
тел. (495) 665-40-80

1       2       3       4       5       6       7       8       9       10       11       12       13       14       15       16
Заказ №: 2696
Общий тираж: 1.870.131 

Газета отпечатана офсетным способом в ОАО «Московская газетная типография».
123995, ГСП-5, Москва, Д-22, ул. 1905 года, 7.
Подписные индексы газеты «Московский Комсомолец»: 55061, ПН277, ПН301

Еженедельные выпуски «МК» выходят и распространяются в 55 регионах России: Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Брянске, Великом Новгороде, Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Вологде, Воронеже, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Иркутске, Калининграде, Кемерово, Краснодаре, Кургане, Курске, Липецке, Магасе, Майкопе, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Орле, Оренбурге, 
Перми, Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Санкт-Петербурге, Саратове, Севастополе, Серпухове, Симферополе, Смоленске, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Элисте, Южно-Сахалинске, Якутске, а также в США, Канаде, Германии, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове.

УЧРЕДИТЕЛЬ: Гусев Павел Николаевич 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ: ПИ №ФС77-42977 
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ЦЕРЕМОНИЯ
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По курсу ЦБ на 21.10.2021:
1 USD — 71,0555; 
1 EURO — 82,6162.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Никита Михалков (1945) — председатель Союза кинема-
тографистов России, актер, режиссер, продюсер, народный 
артист РСФСР
Елена Санаева (1942) — актриса театра и кино, заслужен-
ная артистка РСФСР
Иван Силаев (1930) — почетный президент Национальной 
технологической палаты

Валерий Яременко (1961) — актер театра, кино и теле-
видения, заслуженный артист РФ
Евгений Шварц (1896–1958) — прозаик, драматург, поэт, 
киносценарист

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, сегодня температу-
ра ночью в Москве 2...4°, днем — 12…14°. Осадки (мокрый снег 
с дождем). Облачно с прояснениями. Ветер юго-западный, 
5–10 м/c, местами порывы до 17 м/c.
Восход Солнца — 7.12, заход Солнца — 17.14, долгота дня 
— 10.02.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнитобиологии, 
ожидаются небольшие возмущения геомагнитного поля.

ДАТСКИЙ УГОЛОК

День Трафальгарского сражения
В с е м и р н ы й  д е н ь  ш а м п а н с к о г о
Международный день кредитных союзов
1926 г. — в Монреале американский фокусник Гарри Гуди-
ни попросил зрителя ударить его в живот. От этого удара 
фокусник через 10 дней скончался
1936 г. — открытие троллейбусного движения в 
Ленинграде
1961 г. — президент Насер отдал распоряжение о конфи-
скации собственности богатых египтян
1966 г. — в Аберфане (Гламорган, Южный Уэльс) произошел 
оползень террикона, накрывший школу и ставший причиной 
смерти 116 детей и 28 взрослых

Столичная светская жизнь отчаянно 
сопротивляется новой ковидной вол-
не и иногда даже побеждает — так и 
случилось на гала-ужине музыкаль-
ной премии «Виктория». «МК» посмо-
трел на знакомые лица и собрал но-
вости.

Местная музыкальная индустрия — это 
клуб оптимистов из последних сил. Улыбки, 
шутки, блестки и бойкие фразы идут в явный 
разрез с интонациями сводок новостей. Но на 
то они и звезды, чтобы сиять, несмотря на все 
то, что сейчас творится в России вообще и с 
ее музыкальным бизнесом в частности.

Артисты и другие деятели шоу-бизнеса, 
впрочем, не скрывают, что свободного вре-
мени у них сейчас побольше, чем когда бы то 
ни было. И использовать они его стараются 
рационально.

Например, Алена Свиридова рассказала, 
что увлеклась конными прогулками. Ее успе-
хи неплохо видны в клипе на новую версию 
легендарного «Розового фламинго», но лоша-
дей Алена седлает не только ради красивых 
кадров, но и для настроения. Образцовая 
фигура и такая же осанка любителям конных 
прогулок подаются в комплекте с завидным 
цветом лица.

Поэт-песенник Александр Шаганов не так 
давно превратился еще и в художника. Набро-
ски, сделанные в Петербурге, так вдохновили 
автора хитов «Любэ», «Иванушек» и других 
звезд, что теперь Александр пишет не только 
хиты, но и картины, которые, как выясняется, 
тоже неплохо продаются.

Любимое хобби Филиппа Киркорова — 
интриговать публику. Эффектно появиться, 
вальяжно что-нибудь сообщить и удалиться в 
нужный момент. Все так и было. На гала-ужин 
Филипп привел под руки двух прекрасных дам: 
Наталью Гордиенко, с которой поп-король с 
умеренным успехом пытался покорить в этом 
году «Евровидение» в Роттердаме, и Ани Лорак, 
тоже в свое время примерившую наряд евроди-
вы под чутким киркоровским руководством. 

«У меня все отлично, — заявил Филипп, 
сверкнув улыбкой и усыпанной стразами 
курткой от Филиппа Плейна. — Начинаю под-
готовку к празднованию своего 55-летия». 
Видимо, ждет нас всех год Киркорова во всей 
его неотразимости.

Кристина Орбакайте в ходе вечера нео-
жиданно получила новую для себя роль. По 
традиции на гала-ужине лотерейным путем 
разыгрываются места членов в счетной ко-
миссии премии. И вот Кристине предсто-
ит войти практически в образ и роль Эллы 
Памфиловой, но при этом вместе со своими 
коллегами по почетной должности обеспечить 

все-таки честное голосование. «Никогда не 
была ни в одной комиссии, — с удивлением 
отметила певица. — Но, видимо, придется 
начинать».

На гала-ужине блистала дива русского 
романса Нина Шацкая, которая сидела за 
одним столом со своей коллегой и подругой 
Аликой Смеховой. А еще были дружелюбные, 

ироничные и стильные рокеры: Сергей Га-
ланин, Виктор Зинчук, а также Александр 
Иванов, исторический фронтмен столь же 
исторической рок-группы «Рондо», подарив-
ший гостям зажигательный рок-н-ролльный  
сет, где нашлось место и новой песне под 
названием «Забытая» на стихи Михаила 
Гуцериева.

Хиты «Рондо» моментально привели 
публику в движение. Игорь Крутой, Филипп 
Киркоров, Кристина Орбакайте и даже сте-
пенная вдова Иосифа Кобзона Нелли Кобзон, 
сидевшие прямо около сцены, сразу поймали 
рок-н-ролльный вайб и от души аплодировали 
артистам. 

«Редко видимся, не с кем ни побухать, ни 
курнуть, — сказал со сцены Александр Иванов, 
которому в шестьдесят лет по-прежнему идут 
расклешенные кожаные штаны. — Но сегодня 
я как будто на «Рождественских встречах». 
Знакомые все лица». 

Возможно, в этот момент в неоготическом 
замке в поселке Грязь икнулось Алле Бори-
совне. А Денис Клявер с Анитой Цой громко 
возразили на грустную тираду рок-ветерана: 
«Ну отчего же не с кем?!»

Анита как всегда источала океан позитив-
ной энергии, которой, видимо, еще и подза-
рядилась на своем недавнем юбилейном шоу 
в Кремле. Не сбавляя реактивной скорости, 
выпалила: «Я со съемки на съемку, но не могла 
не заскочить на этот огонек». Потусила, на-
обнималась с коллегами и была такова…

Также на гала-ужине были замечены Та-
тьяна Буланова, Иосиф Пригожин, Маша Кац, 
Леонид Величковский, Симон Осиашвили и 
другие хорошо знакомые друг другу люди. 
Возможность увидеться не в Зуме и Инста-
граме, а живьем стала для всех участников 
мероприятия подарком, ценность которого 
осознается только во времена всевозможных 
запретов и ограничений.

Артур ГАСПАРЯН, 
Илья ЛЕГОСТАЕВ.

Звезды от души 
погуляли 
на гала-ужине

КРИСТИНА ОРБАКАЙТЕ ВОЗГЛАВИЛА 
«ВЫБОРНУЮ» КОМИССИЮ

Сын ссорится с родителями:
— Мне надоело постоянно быть с вами, 
всегда приходить вовремя! Я хочу роман-
тики, свободы, пива, девчонок! Я ухожу, и 
не пытайтесь меня удержать!
Сын решительно идет к выходу. У двери 
его догоняет отец.
— Папа, я же сказал: не пытайтесь меня 
останавливать!
— Я не останавливаю, сынок. Я с тобой!

— Я затрудняюсь поставить вам диагноз… 
Наверное, это алкоголизм.

— Хорошо, доктор. Я приду, когда вы будете 
трезвым.

Не надо оправдывать свой лишний вес «такой 
конституцией» — у нас у всех одна Конститу-
ция. Вы вообще ее читали, где там про вес?!

Настоящие мужчины не любят, когда на 
лице слишком много косметики, поэтому 
настоящие мужчины носят легкий дневной 
макияж.

— Поздравляю, сразу видно, что ты женился! 
Прекрасно отглажена рубашка!
— О да! Это первое, чему меня жена 
научила. 
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

не могут поделить футбол
Раскол из-за чемпионата мира, который планируется 
проводить раз в два года, продолжается

Кристина 
Орбакайте.

Нина Шацкая.

публ
Кирк
пенн

Алена 
Свиридова.

Фильму «Родитель» Влада Фурмана 
(Владислава Фурманова) присуждено 
восемь наград на Chelsea Film Festival, 
завершившемся в Нью-Йорке и посвя-
щенном глобальным проблемам со-
временности. Однако режиссер не смог 
выехать в США, чтобы лично получить 
эту обойму призов. В период пандемии 
продлить американскую визу оказалось 
делом невозможным. 

Так не бывает, но именно так случилось, 
что жюри во главе со сценаристом, лауреа-
том Пулитцеровской премии, «Оскара» и 
«Тонни» Джоном Патриком Шенли обрушило 
на авторов «Родителя» лавину наград. Это 
приз за лучший фильм, лучшую режиссуру, 
сценарий, написанный Владом Фурманом, 

Кристиной Кузьминой и Андреем Шишовым, 
операторскую работу ушедшего из жизни в 
мае Кирилла Мошковича, лучшие актерские 
работы — исполнителям главных ролей Ми-
хаилу Пореченкову и Ангелине Стречиной 
и ролей второго плана Марии Шукшиной 
и Владиславу Буланову, то есть самому 
Фурману, взявшему в качестве актерского 
псевдонима фамилию своей мамы. Картина 
также получила Гран-при, что в сочетании 
с победой в номинации «Лучший фильм» 
выглядит совсем уж невероятно. При этом 
и другим участникам фестиваля достались 
какие-то призы. 

События происходят после распада 
СССР. Отец пытается спасти дочь, у кото-
рой героиновая зависимость. Полиции он 
не доверяет, поэтому сам начинает вести 
расследование в надежде пресечь наркома-
нию, охватившую Петербург 1990-х. Съемки 
проходили в Петербурге и в Ленинградской 
области, под Гатчиной. Вот такая история 
поразила титулованных членов жюри из 
США, Германии, Израиля. 

У Влада Фурмана закончился срок дей-
ствия американской визы, а времени до на-
чала фестиваля оставалось мало. Посколь-
ку в России получить американскую визу 
невозможно, все жаждущие отправляются 
в ближайшие страны. Попытался сделать 
это и Фурман. В Армении и Казахстане все 
было расписано, пришлось отправиться в 
Вену, где формально была возможность 
получения срочной визы. Однако на месте 
оказалось, что в Австрии в настоящий мо-
мент визу не могут получить даже местные 
жители. И все из-за пандемии. По счастью, в 
тот момент в Нью-Йорке находилась продю-
сер Раиса Фомина, занимавшаяся когда-то 
дистрибуцией дебютного полнометражно-
го фильма Влада Фурмана «Гупешка» по 
пьесе Василия Сигарева. Ей и досталась 
почетная миссия. Она пережила небывалый 
подъем. Когда еще доведется восемь раз 
подниматься на сцену за призами и всякий 
раз находить новые и новые слова в адрес 
руководства и жюри. В финале церемонии, 
когда все лауреаты вышли на сцену, что-
бы сделать коллективный снимок, кто-то 
предложил скандировать название фильма 
Влада Фурмана, что и было сделано. 

 На главный национальный фестиваль 
«Кинотавр» «Родителя» не взяли. А на па-
раллельно проходящей «Амурской осени» 
в Благовещенске фильм был удостоен на-
грады за лучшую операторскую работу 
покойному Кириллу Мошковичу.

Влад Фурман — театральный режиссер, 
ученик Георгия Товстоногова и Аркадия 
Кацмана, сын Рудольфа Фурманова — осно-
вателя театра «Русская антреприза» им. 
Андрея Миронова. В апреле его не стало, 
до триумфа сына он не дожил. Как раз в 
это время Влад и завершал производство 
картины. На протяжении двадцати лет он 
был главным режиссером Театра им. Андрея 
Миронова, которым руководил его отец. А 
после его смерти стал художественным ру-
ководителем коллектива. Его полнометраж-
ный кинодебют состоялся в 2017 году, когда 
он уже был опытным режиссером, работал 
в сериальном производстве. В послужном 
списке Влада Фурмана — «Бандитский Пе-
тербург», «Улицы разбитых фонарей», «Агент 
национальной безопасности» и экранизация 
романа Василия Аксенова «Таинственная 
страсть», имевшая большой резонанс. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

РЕЖИССЕРА «РОДИТЕЛЯ»» 
ЗАОЧНО ОСЫПАЛИ 
НАГРАДАМИ В НЬЮ-ЙОРКЕ 
Влад Фурман не смог забрать восемь 
призов за свой фильм
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Влад Фурман снялся 
в собственном фильме.

Кристиной Кузьминой и Андреем Ши

Михаил Пореченков 
в фильме «Родитель».
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ФИФА на чемпионате мира 
зарабатывает 6 млрд долларов...
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…в то время 
как УЕФА 

только на Лиге 
чемпионов — 

14 млрд.

Президент УЕФА Чеферин (слева) 
и глава ФИФА Инфантино (справа) 
продолжают конфликтовать из-за 
назревающих реформ.
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